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loro proposta di partecipazione alla gara.
Subito dopo, compatibilmente con 

l’espletamento delle formalità di aggiu-
dicazione, avranno inizio i lavori.

Considero questo il miglior traguardo 
raggiunto nel 2015 dall’Amministrazio-
ne che mi onoro di rappresentare e vo-
glio condividere questa soddisfazione 
con tutti i concittadini, ai quali tengo an-
che a dire che il varo di un bando di gara 
tanto complesso ha richiesto l’impegno 
e la tenacia di tutta la macchina comuna-
le ed in particolare del Segretario Comu-
nale Dott.ssa Giuliana Scognamiglio, dei 
Funzionari Carla Sebastianelli e Ing. Lu-
ciano Bolli e della Sig.ra Daniela Casali. 

Persone queste che in tutti questi mesi 
hanno lavorato alacremente ed in silen-
zio e alle quali ho visto profondere an-
che ben oltre l’orario di lavoro non solo 
grande professionalità, ma anche amore 
e cuore affinché un pezzo della nostra 
storia potesse tornare, prima possibile, 
a riaprire i battenti. Per questa ragione 
ho voluto citarli personalmente e voglio 
altrettanto pubblicamente ringraziarli.

Con questa che considero una notizia 
di grande speranza per il futuro, auguro 
a tutti i Monsanvitesi un Natale gioioso 
ed un 2016 di impegno, di fratellanza e 
di pace.

il sindaco Avv. Sabrina Sartini

Il 2015 ha visto il nostro Comune im-
pegnato nella realizzazione di molti 

progetti. Tante opere sono state portate 
a compimento e per altre si è in procinto 
di dare il via alle gare di appalto. All’in-
terno del giornalino, i cittadini potranno 
leggere nel dettaglio quanto realizzato 
e quanto “bolle in pentola” per l’imme-
diato futuro.

C’è però un’opera a cui l’Amministra-
zione ha deciso di dedicare questa prima 
pagina: è la Residenza Protetta E. Medi.

Avevamo assunto un impegno coi 
monsanvitesi: quello di riportare a Mon-
te San Vito gli ospiti e gli operatori della 
struttura.

Abbiamo lavorato molto tempo alla 
predisposizione di un progetto di realiz-
zazione delle opere e di gestione della 
struttura che fosse il migliore possibile sia 
da un punto di vista qualitativo che da un 
punto di vista economico finanziario.

Ne è scaturita una proposta ambiziosa 
e finalmente il 10 dicembre scorso è stato 
pubblicato il bando pubblico di gara per 
la realizzazione dei lavori e per la futura 
gestione della nostra Residenza Protetta.

Le aziende interessate hanno tempo 
sino al 1 febbraio 2016 per presentare la 

l ’Editoriale
del Sindaco
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Politiche della gestione del territorio, Urbanistica, 
Lavori pubblici, Politiche ambientali

e dell’agricoltura, Protezione civile
di Claudio D’Angelo
{vicesindacoi}

Molti sono gli argomenti da trattare, al-
cuni non troveranno spazio in questo 

periodico; dovendo fare una sintesi mi soffer-
merò su quelli di maggiore attualità. 

Ambiente

Il senso civico dei cittadini e dell’Ammi-
nistrazione Comunale sono stati premiati 
un’altra volta. Il comune di Monte San Vito 
si aggiudica per il quarto anno consecutivo il 
premio dei Comuni Ricicloni della provincia di 
Ancona in collaborazione con Lega Ambiente. 
La percentuale è di nuovo da record 77,54%; 
con questo risultato di raccolta differenziata, i 
cittadini hanno mostrato grande sensibilità e 
rispetto per il territorio, che è la nostra casa. 
Un grazie a tutti voi!

Continuando a relazionare di politiche 
ambientali, mettiamo in evidenza un’altra 
importante presa di posizione dell’Ammini-
strazione Comunale che con una delibera di 
Giunta prima ed il successivo passaggio in 
Consiglio Comunale ha espresso parere con-
trario alla realizzazione sul 
proprio territorio di un im-
pianto al servizio del meta-
nodotto Snam già esistente 
nel comune di Falconara. Il 
progetto prevede la realiz-
zazione di condotte inter-
rate con canne fumarie alte 
fino a 9 metri circa e l’area 
interessata dell’intervento è 
di mq 4.230 circa ubicata vi-
cino al torrente Triponzio in 
località Metrano.

Secondo il pensiero 

Continua lo svolgimento di attività attinenti 
il servizio di derattizzazione, scarico acque 
reflue e tutti i procedimenti complessi per la 
gestione dei rifiuti.

LAVORi PUbbLiCi

• AMPLIAMENTo CIMITERo CoMUNA-
LE NUoVo CoLoMBARIo. Tale argomento 
molto sentito dai concittadini, sicuramen-
te tocca le sensibilità delle persone. In data 
28/8/2014 è stato redatto il verbale di inizio 
lavori la cui scadenza contrattuale era previ-
sta per il 31/03/2015, la ditta concessionaria 
ha poi avanzato una proposta migliorativa 
che veniva prima analizzata e successiva-
mente integrata e modificata e infine favo-
revolmente deliberata dalla Giunta Munici-
pale in data 21/4/2015. Si è provveduto ad 
un nuovo bando per l’assegnazione di nuovi 
loculi 126. Il progetto esecutivo è stato ap-
provato in data 8/8/2015 con termine lavori 
10/3/2016. I lavori stanno proseguendo a rit-
mo serrato come da programma e si prevede 
entro l’anno il completamento con il getto 

del solaio. I loculi totali re-
alizzati alla fine dell’opera 
pubblica saranno 489; il co-
sto per i cittadini per la loro 
realizzazione è pari a € 0 
grazie alla lungimiranza di 
un’Amministrazione che ha 
saputo conciliare il pubblico 
e il privato in una sorta di si-
nergia vincente. Si è inoltre 
provveduto alla manuten-
zione ordinaria del cimitero 
e alle attività straordinarie 
di estumulazione.

• NUoVo CoMPLESSo SCo-
LASTICo DEL CAPoLUoGo 
PER SCUoLA ELEMENTARE E 
MEDIA 2° STRALCIo. Le opere 
prevedono il completamento e 
la finitura del primo piano per 5 
nuove aule per un importo di € 
350.000. Il progetto definitivo è 
stato approvato il 19/02/2015 e 
il progetto esecutivo è stato con-
segnato dal progettista in data 
30/10/2015. Ad oggi è in corso 
di redazione il verbale di vali-
dazione del progetto. Si ipotizza 
che entro il mese di gennaio sarà 
bandita la gara di appalto appena sarà defini-
tivo il procedimento di assegnazione di bandi 
di gara con la Centrale Unica di Committenza. 
L’Amministrazione Comunale si adopererà 
per un rapido iter al fine di poter dare ai nostri 
concittadini studenti e all’Istituto Comprensi-
vo di Monte San Vito ulteriori 5 aule nuove di 
elevata qualità strutturale per l’inizio del pros-
simo anno scolastico (settembre 2016). I lavori 
consentiranno altresì di trasferire anche la sede 
degli uffici di Segreteria dell’Istituto Comprensi-
vo che attualmente sono ospitati in locazione in 
Frazione le Cozze. Per il finanziamento dell’inte-
ro intervento il Comune ha acceso un mutuo le 
cui rate verranno pagate ogni anno con le som-
me risparmiate dai canoni di locazione che non 
dovranno più essere corrisposti al privato dopo 
il trasferimento della Segreteria. Continuiamo 
e continueremo ad investire sulle scuole dopo 
i massicci interventi effettuati in precedenza da 
questa Amministrazione, come la realizzazione 
del nuovo plesso Montalcini presso il capoluo-
go, la ristrutturazione delle scuole elementari e 
dell’asilo nido di Borghetto.

• PALESTRA VELTRE ADEGUAMENTo SI-
SMICo E RIFUNZIoNALIZZAZIoNE 1° 
STRALCIo. FINANZIAMENTo REGIoNA-
LE € 461.250,00. Il contratto di appalto è stato 
stipulato in 7/11/2014 e in data 7/5/2015 è 
stata approvata una perizia suppletiva. In data 
15/10/2015 è stato depositato all’ufficio sisma 
della provincia di Ancona il collaudo strutturale 
parziale relativo alla locale palestra e al locale 
spogliatoio. 

Per dar corso all’utilizzo dei locali palestra e 
spogliatoi è stato altresì necessario procedere 
alla realizzazione di alcune opere di completa-
mento, quale sistemazione di piazzali esterni, 
collegamento fognario e altri lavori impiantistici 
per un importo di circa 36.000,00 € non finanzia-
ti dal bando Regionale. Non è ancora possibile 
utilizzare i locali ex ripostigli adibiti nel nuovo 
progetto a locali per servizi e spettatori perché in 
attesa di verifica strutturale. L’Amministrazione 
e gli uffici in particolare hanno fatto quanto ne-
cessario per dare la possibilità di utilizzo della 
palestra che è stata riaperta in data 19/10/2015 
anche in pendenza della situazione riscontrata 
nei locali ex ripostigli, attraverso interventi di 
sistemazione ulteriori non previsti nel progetto 
originario e finanziato e quindi con ulteriori in-
vestimenti; il tutto con l’ottica di eseguire lavo-
ri anche impiantistici tecnologici su cui poi non 
sarà necessario intervenire. Il risultato comunque 
colto è che abbiamo restituito ai nostri concitta-
dini studenti e sportivi e alle Società Sportive 
un impianto ristrutturato e a norma antisismica, 
quindi finalmente sicuro per chi ne è fruitore. 

• PISTE CICLABILI LE CoZZE E PoNTICELLo 
DI ATTRAVERSo FoSSo SELLARI. Il progetto 
si compone di 2 progetti preliminari che conflui-
ranno in un unico progetto definitivo. Prevede il 
collegamento della pista Le Cozze con la rete del 
Comune di Chiaravalle attraverso la realizzazio-
ne di un tratto di pista pedo-ciclabile e un ponte 
sul fosso Sellari. Si prevede la realizzazione di un 
secondo ponticello pedonale e ciclabile che col-
legherà il quartiere Le Cozze e la struttura ospe-

daliera con la fermata autobus lungo la S.S. 76 
che permetterà uno scambio di funzioni e servizi 
dei due quartieri e dei due comuni. Il progetto 
esecutivo è stato consegnato da un progettista il 
30/10/2015 e nei primi mesi del 2015 verrà ban-
dito l’appalto e sarà dato avvio ai lavori. 

• SISTEMAZIoNE E URBANIZZAZIoNE SE-
CoNDARIA E LoTTIZZAZIoNE “BoRGo” 
ZoNA C6 REALIZZAZIoNE 1° STRALCIo. 
È volontà dell’Amministrazione di realizzare 
un primo stralcio della sistemazione dell’area: 
il progetto di fattibilità dell’intervento è stato 
approvato il 19/3/2013; per far sì che tale ini-
ziativa si concretizzi è necessario dar corso però 
alla modifica della convenzione così come da 
contatti e riunioni avute nel recente mese di giu-
gno 2015.

• NUoVo PIANo PARTICoLAREGGIATo E 
DI RECUPERo DEL CENTRo SToRICo. Con 
la Delibera di Giunta del 16/7/2015 si è appro-
vato il progetto di massima del nuovo piano 
particolareggiato di recupero del Centro Storico, 
ricordando che l’ultimo piano approvato risali-
va al lontano 1984. Ci si è attivati per una rivi-
sitazione ed un aggiornamento nelle tecniche e 
per l’applicazione di nuovi criteri costruttivi 
salvaguardando il recupero del patrimonio esi-
stente, con l’obiettivo di riallacciare il ruolo che 
il nucleo abitativo può svolgere nell’ambito del 
Centro Abitato. L’Amministrazione comunale 
vuole rivalutare il Centro Storico Antico, inteso 
come centro di aggregazione della popolazione, 
ricreare una identità attorno al centro storico e 

alle sue tradizioni. Un’ul-
tima riflessione va fatta 
nell’azione in merito ri-
lancio che il nuovo piano 
di recupero può svolgere 
anche attraverso le agevo-
lazione fiscali che alcune 
normative prevedono per 
parte di immobili e per al-
cune categorie di cittadini.

In materia urbanistica 
si è anche provveduto, per 

dell’Amministrazione in materia di politica 
ambientale, deve trovare applicazione il princi-
pio di precauzione che, in assenza di dati certi 
su emissioni in atmosfera, garantisce prima di 
tutto il diritto alla salute dei cittadini. L’atto di 
Giunta e poi quello di Consiglio hanno lo scopo 
di tutelare e preservare il territorio, le attività 
agricole, vitivinicole e ulivicole che hanno pro-
duzioni di elevatissima qualità e che non pos-
sono correre rischi di alcun tipo, così come tutte 
le attività legate al turismo locale fondate sulla 
bellezza e la purezza del territorio.

Questa Amministrazione non è nuova a 
prese di posizione rilevanti in materia di poli-
tiche ambientali: ricordiamo il parere contra-
rio alla realizzazione dell’elettrodotto Terna 
in frazione Santa Lucia e il parere contrario 
nei tavoli di pianificazione provinciale alla 
realizzazione della tangenziale in frazione Le 
Cozze. Per la salvaguardia del territorio ci sia-
mo attivati come Comune per un più attento 
monitoraggio del territorio stesso nell’ambito 
della tutela dell’ambiente, la salvaguardia del 
suolo e la prevenzione del dissesto idrogeo-
logico e delle alluvioni, con attivazione di in-
terventi mirati, tenendo conto che dobbiamo 
far fronte ad un nuovo fenomeno ambientale: 
l’adattamento al cambiamento climatico (bre-
vi e intense piogge) che mettono in difficoltà 
numerosi comuni e territori.

Informiamo inoltre i cittadini che per la 
gestione del verde pubblico, oltre agli inter-
venti di potatura e abbattimenti di alberatu-
re comunali, l’ufficio competente ha affidato 
tramite procedura la manutenzione a privati 
di aree verdi interne alla frazione Le Cozze. 

premiazione comuni ricicloni

la palestra di via veltre

la scuola elementare e media del capoluogo

lavori al nuovo colombario
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Delega allo Sport

di Francesco Federici
{consigliere con delega allo sport}

Cari concittadini, in qualità di consigliere 
delegato allo Sport del nostro Comune, vi 

comunico le varie attività sportive che finora si 
sono svolte nel nostro territorio in questo anno. 

Abbiamo iniziato nel mese di aprile con 
il 30° Trofeo Avis-Idromarche Team, manifesta-
zione ricca di atleti locali e atleti provenienti 
dai comuni limitrofi. Nel mese di giugno 
si è svolto tra il nostro Comune e quello di 
Monsano il 4° Trofeo del Costarò con arrivo 
sulla nostra “famosa” salita. Questa manife-
stazione ha riscontrato molta partecipazio-
ne da parte di ciclisti amatori provenienti 
da tutta la regione. Sempre nel mese di giu-
gno si è svolto il 3° Torneo calcio a 5 presso 
il campo sportivo di Borghetto in Via XXV 
Aprile. Nel mese di luglio la Sabini Volley ha 
organizzato il Torneo di pallavolo maschile 

Memorial Veltre presso il parco Rodari, situa-
to nella frazione Borghetto, nella quale ho 
avuto modo di premiare la categoria under 
14. Il 3 e il 29 settembre ho riunito le società 
sportive del territorio che avevano fatto ri-
chiesta dell’utilizzo delle palestre comunali.

In seduta di Consiglio Comunale del 17 
settembre  abbiamo approvato il Regolamen-
to per gli impianti sportivi. A seguito dell’ap-
provazione del Regolamento, abbiamo ri-
chiesto un finanziamento alla Regione per 
l’acquisto dei defibrillatori da mettere nelle 
palestre del territorio, tale richiesta è stata ac-
colta. Il 17 ottobre il sottoscritto e l’Assessore 
Bonucci hanno organizzato, con la collabora-
zione della Croce Rossa di Chiaravalle, un cor-
so per l’utilizzo dei defibrillatori per società 
sportive con relativo rilascio di attestato, poi-

ché per leg-
ge, entro fine 
gennaio, ogni 
società è tenu-
ta a possederne uno. Per quanto riguarda la 
palestra del Capoluogo, il 19 ottobre è stata 
parzialmente riaperta, poiché ancora una 
parte richiede ulteriori lavori

 Invece, per la questione del centro sporti-
vo Fratelli Cervi, la precedente convenzione 
scadeva il 16 agosto, così abbiamo stipulato 
un nuovo accordo con la SSD Borghetto per 
la gestione dell’impianto fino 31/01/2016 
per poi andare a gara d’appalto.

Chiudo con un augurio di Buon Natale e 
Felice Anno Nuovo a tutti i consiglieri co-
munali, alla Giunta ed al Sindaco ed ai con-
cittadini monsanvitesi.

quanto riguarda le lottizzazioni dove erano pre-
viste opere di urbanizzazione a scomputo, alle 
attivazioni delle procedure di riscossione delle 
polizze fideiussorie per garantire la realizzazio-
ne delle opere concordate.

PROteZiOne CiViLe

Abbiamo provveduto come da programma 
elettorale ad acquistare un’auto Fuoristrada 4x4 
per il gruppo dei volontari di Protezione Civile, 
attivato il procedimento di un apparato (Ponte 
Radio) e stazione radio; è stato acquistato note-
vole materiale necessario per far fronte ad even-
tuali emergenze qualora si verificassero sul no-
stro territorio. Un ringraziamento particolare da 
parte dell’Amministrazione comunale e mio per-
sonale va al gruppo di Protezione Civile e al suo 
coordinatore Giovanni Bolli, a tutti i volontari e a 
quanti collaborano con le donazioni per far sì che 
il gruppo sia attivo e sempre presente sul territo-
rio. Un benvenuto doveroso va ai nuovi iscritti 

e al gruppo volontari di Montemarciano. A tutti 
loro vorrei esprimere pubblicamente la mia gra-
titudine per l’impegno e la dedizione nel lavoro 
svolto. L’ Amministrazione supporterà anche in 
futuro questi volontari con la presenza e con i 
fondi necessari al mantenimento del gruppo vo-
lontari di Protezione Civile sul nostro territorio.

• MANUTENZIoNI. oltre alle manutenzioni ordi-
narie del territorio, delle strade, dei parchi e delle 
aree pubbliche, l’Amministrazione è intervenuta 
con due importanti e necessarie opere: la prima è 
la manutenzione straordinaria di via Vallone i cui 

manutenzione straordinaria in via vallone

via coppo, lavori di sistemazione strada  
via coppo e regimentazione delle acque 
piovane e fossi di guardia

la nuova auto fuoristrada in
dotazione alla protezione civile

lavori sono stati finanziati interamente con un con-
tributo ottenuto dalla Regione Marche e di cui l’uf-
ficio tecnico ha curato internamente la progettazio-
ne. L’intervento ha avuto ad oggetto il rifacimento 
del fondo stradale e la regimentazione delle acque 
con posa in opera di adeguate cunette laterali.

L’altra opera è stata la manutenzione stra-
ordinaria di via Coppo che ha fatto conseguire 
l’obiettivo della completa messa in sicurezza de-
gli adiacenti edifici dal problema annoso degli 
allagamenti causati in caso di piogge anche non 
abbondanti. L’intervento ha previsto anche la rea-
lizzazione di adeguati fossi di guardia concordati 
con i proprietari dei fondi a monte della strada 
e ha consentito il miglioramento della sicurezza 
stradale attraverso la posa in opera di idonei dos-
si per il rallentamento della velocità dei veicoli. 
Tutti gli interventi sono stati realizzati con il con-
fronto proficuo con i residenti le cui volontà sono 
state ascoltate dall’Amministrazione stessa. 

Concludo queste righe ringraziando i dipen-
denti per la collaborazione prestata e per l’impe-
gno che tutti i giorni mettono nel loro lavoro al 
servizio della Comunità. Auguro a tutti i concit-
tadini buone feste.

piano particolareggiato e di 
recupero del centro storico

alcune fasi del 
primo soccorso 

con uso del
defibrillatore 

semiautomatico
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Politiche sociali e sanitarie

di Antonella Bonucci
{assessore alle politiche sociali e sanitarie}

La realtà locale nel 2015 è stata caratte-
rizzata da un forte aumento del disagio 

sociale. La crisi economica ed occupaziona-
le si è ormai radicata anche nel nostro ter-
ritorio, comportando un impoverimento 
della classe media e un aumento delle per-
sone che si trovano nella povertà assoluta, 
con mancanza anche delle risorse destina-
te al soddisfacimento dei bisogni primari 
(cibo, alloggio). Per tale motivo le richieste 
di aiuto sono aumentate, a fronte della ri-
duzione dei trasferimenti dei fondi statali. 
Tutto ciò ha reso il lavoro del 2015 parti-
colarmente complesso e gravoso. Cionono-
stante abbiamo raggiunto diversi obiettivi.
• La stesura del Nuovo Regolamento per 

l’erogazione dei servizi a sostegno della 
persona e della famiglia, distinguendo 3 
ambiti di intervento: a) leggi di settore; 
b) servizi specifici per situazioni fami-
liari di multiproblematicità con progetto 
dei servizi sociali e sanitari; c) previden-
ze volte a contrastare l’indigenza. Per 
ciò che concerne quest’ultimo ambito 
di intervento, del tutto innovativa è 
stata l’erogazione di buoni alimentari, 
concessi ai cittadini che ne hanno fatto 
richiesta, previa presentazione dell’atte-
stazione ISEE inferiore al limite previsto 
per l’accesso agevolato ai servizi. Per le 

stesse categorie di cittadini sono stati 
inoltre messi a disposizione dei buoni 
lavoro, per far fronte a necessità prima-
rie della famiglia, tra cui pagamento di 
utenze domestiche, rendendo più digni-
toso il supporto economico da parte del 
Comune. Essendo le richieste sempre 
più numerose da parte dei cittadini in 
difficoltà, si è stabilito un tetto annuo 
massimo di agevolazioni/interventi per 
ciascun nucleo familiare per non più di 
due anni consecutivi. 

• Confermato anche per il 2015 il fondo di 
solidarietà per le attività sportive dei no-
stri ragazzi.

• Consolidata la collaborazione con i vo-
lontari dell’AVIS che quotidianamente 
espletano un prezioso Servizio di tra-
sporto rivolto a cittadini in difficoltà 
verso centri diurni di attività formativa, 
centri professionali, cooperative sociali;  
da non dimenticare anche la consegna 
dei pasti a domicilio. A tal proposito è 
in atto l’acquisto di un nuovo pulmino, 
grazie ai contributi economici delle varie 
associazioni del territorio comunale.

• Vacanza estiva in Trentino: in collabora-
zione con il centro sociale “Spazio Libera 
Età”, è stata organizzata una piacevo-
lissima vacanza estiva a Pozza di Fassa, 

alla quale hanno partecipato 53 concit-
tadini “diversamente giovani”. È stato 
un momento di grande integrazione tra 
compaesani, una esperienza da ripetere 
per l’entusiasmo con cui è stata vissuta.

• In fase di attuazione la procedura di gara 
per l’Appalto dei lavori di ristrutturazio-
ne e di gestione della Residenza Protetta. 
Per ciò che concerne strettamente la fun-

zione sanitaria dell’assessorato, si espon-
gono alcuni dei lavori intrapresi.
• Adesione al “Piano di sorveglianza epi-

demiologica e sanitaria” sulla popola-
zione “AERCA” della provincia di An-
cona, in collaborazione con osservatorio 
Epidemiologico Ambientale (ARPAM), 
osservatorio Epidemiologico Aziendale 
Area Vasta 2, osservatorio Epidemiolo-
gico Regionale.

• Esecuzione del BLS-D (Primo Soccorso 
con uso del Defibrillatore semiautoma-
tico) rivolto ai referenti di tutte le So-
cietà Sportive che afferiscono alle Pale-
stre comunali e ai referenti dell’Istituto 
Comprensivo Scolastico. Il corso è stato 
svolto dagli Istruttori della Croce Rossa 
con la supervisione e l’esame finale da 
parte del Certificatore del 118. Il corso è 
stato organizzato e sponsorizzato in toto 
dal Comune di Monte San Vito in quanto 

dall’1/1/2016 tutte le società e le associa-
zioni sportive anche dilettantistiche do-
vranno dotarsi di defibrillatore semiau-
tomatico. Il Comune di Monte San Vito 
ha ottenuto un finanziamento regionale 
per l’acquisto di 4 defibrillatori di cui 
verranno dotate le palestre e le scuole. 
L’Amministrazione Comunale ha rece-
pito con grande sensibilità l’importanza 
della dotazione e dell’uso dei defibrilla-
tori che in situazioni di emergenza costi-
tuiscono un reale salvavita. 

• Partecipazione a tutti i tavoli di lavoro in 
merito alla trasformazione dell’ospedale 
di Chiaravalle in “Casa della Salute”. In 
particolare è stato fortemente sostenuto 

il gruppo del 
corso di bls-d 

(primo soccorso 
con uso del 

defibrillatore 
semiautomatico) 

con gli 
istruttori  

della croce 
rossa 

il mantenimento dell’apertura 8-20 del 
Punto di Primo Intervento, purchè siano 
garantiti i servizi ad esso collegati (radio-
logia, laboratorio analisi).

• Attivazione delle procedure in merito al 
“Servizio di registrazione della dichiara-

zione di volontà del cittadino sulla dona-
zione di organi” da apporre al momento 
del rilascio/rinnovo  della carta di identità.
Auguriamo a tutti un dignitoso e sereno 

Natale, con la speranza che il 2016 porti 
qualche segnale di ripresa.

alcune immagini della vacanza estiva in trentino organizzata
in collaborazione con il centro sociale “spazio libera età”
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Politiche economiche e finanziarie,
Politica del lavoro e delle attività

produttive, Personale, Enti partecipati
di Mirco Anselmi
{assessore alle politiche economiche e finanziarie}

ma accantonamenti obbligatori, sono comun-
que considerate uscite. Abbiamo poi conseguito 
ulteriori economie di spese di circa 31.500 € e 
quindi, in sostanza, abbiamo dovuto recuperare, 
per non voler tagliare le spese sul sociale e non 
innalzare le tariffe sui servizi a domanda (asili, 
pulmini, mense etc.), circa 208.000 €. 

Abbiamo quindi affrontato questa situazione 
tramite tre diverse operazioni che sono:
1 – reperiti 31.000 € grazie alla chiusura del consor-

zio 5 colli di cui Monte San Vito era socio che, 
dopo una lunga liquidazione, ha visto rientra-
re parte dei denari investiti in detta società nel 
2015 e una parte più consistente già nel 2014;

2 – rimodulato la durata dei mutui contratti dal 
Comune negli anni con la Cassa Depositi e 
Prestiti. Il Comune ha pagato nell’anno 2014 
circa 329.000 € di rimborsi mutui; nel corso 
del 2015 è stata concessa, in via straordina-
ria, la possibilità di allungare la durata dei 
mutui per un periodo che varia da 10 a 14 
anni potendo utilizzare quindi il risparmio 
derivante dal minor importo delle rate che, 
nel nostro caso, ammonta a circa 99.000 €. 
Ribadisco, trattasi solo di un allungamento 
della durata che, in altri termini, sta a signi-
ficare aver diluito in più anni i versamenti 
andando quindi a ridurre l’impegno finan-
ziario nel pagamento delle rate. Si dovranno 
quindi, alla luce di tale operazione, reperire 
ogni anno minori somme che già per il 2015 

Gentili  Concittadini, vorrei descrivervi, per 
quanto di mia competenza, gli elementi che 

hanno caratterizzato questo 2015. Nel corso di 
quest’anno abbiamo, come sempre, gestito “le fi-
nanze” del nostro Comune tramite la redazione, 
l’approvazione ed il monitoraggio del bilancio 
2015. Ci sono stati, però, diversi elementi di novità 
rispetto al 2014, in quanto la legge ha imposto al ns. 
Ente di redigere il bilancio con un nuovo sistema 
contabile che, in sostanza, modifica radicalmente la 
modalità rispetto allo scorso anno. In pratica que-
sto nuovo bilancio inizia ad assomigliare, se così 
possiamo dire, a quello di un’impresa. Gli elementi 
essenziali rimangono sempre e comunque le voci 
di Entrate e di Spesa e, solo su queste, vorrei breve-
mente evidenziare le differenze rispetto al 2014 per 
permettervi di avere un raffronto oggettivo.

Anzitutto va detto che già nel 2014 il ns. Co-
mune aveva visto tagli dai trasferimenti che 
riceve dallo Stato per circa 529.000 € e che, nel 
2015, ha subito un ulteriore taglio di questi tra-
sferimenti per altri 86.000 €. Inoltre, nel corso 
del 2015, sempre rispetto al 2014, abbiamo fatto 
fronte a maggiori spese per il personale dipen-
dente per circa 27.000 €, abbiamo incrementato 
la spesa su interventi sociali (iniziative a sosten-
go di disabili, a sostegno di famiglie, assistenze 
educative, voucher, comunità protetta per un 
minore etc.) per complessivi 82.500 € e, al con-
tempo, abbiamo ridotto spese per acquisti di 
beni e servizi per oltre 15.000 €. Sono poi stati 
ridotti gli interessi passivi sui mutui con un’ope-
razione che più avanti illustrerò per altri 11.000 
€ ed inoltre, sempre per l’applicazione del nuo-
vo sistema contabile, abbiamo dovuto accanto-
nare delle somme per eventuali mancate entrate 
per circa 70.000 € che, pur non essendo spese 

ne ha perso nel 2015 nel secondo grado di 
giudizio e si trova quindi a dover restituire 
oltre la sorte anche interessi e spese legali.

Sul fronte tassa rifiuti siamo riusciti, grazie 
ad una prima economia derivante dalla nuova 
gara che vede dall’01/12/2015 l’arrivo del nuo-
vo gestore la società Rieco Spa, a modificare il 
nostro regolamento ed a prevedere un’esenzione 
dall’imposta per coloro che, ancorché proprietari 
di un immobile, non lo utilizzano dimostrando 
di non aver utenze collegate, nonché sul fronte 
delle attività produttive a prevedere una riduzio-
ne per quanti svolgono attività stagionali. A regi-
me (anno 2016 e futuri) questa nuova gara per-
metterà altri risparmi ed economie che sarà ns. 
precisa volontà destinare per meglio equilibrare 
la tassazione verso coloro che effettivamente non 
producono rifiuti pari alla tariffa che pagano (se-
conde abitazioni e/o altre situazioni particolari).

È stato mantenuto per il 2015 quanto già nel 
2014 previsto in merito a contributi alle nuove 
attività che si insediano nel ns. territorio o alle 
aziende che assumono personale alle quali spet-
ta un contributo economico per 3 anni. 

Dal lato degli investimenti più importanti il 
ns. Comune ha contratto un nuovo mutuo per 
il secondo stralcio della costruzione della scuo-
la. Questo intervento ha un valore complessi-
vo di 350.000 € di cui 150.000 € impegnati da 
questa amministrazione in parte nel 2014 ed in 
parte, come sopra indicato (79.000 €), nel 2015; 
il mutuo quindi contratto pari a 200.000 € sarà 
sostanzialmente negli anni rimborsato grazie 
all’economia di spesa che si realizzerà non pa-
gando più affitti per i locali della segreteria della 
scuola attualmente sita in località le Cozze.

Gli Uffici sono stati impegnati su diversi fron-
ti nel divulgare le varie novità, hanno continua-
to a fornire l’assistenza al conteggio dei tributi 
(IMU e TASI) ma soprattutto, anche sul fronte 
recupero dell’evasione, hanno realizzato una 
banca dati che, incrociando le varie informazio-
ni, ha permesso di individuare i vari soggetti che 

presentano incongruenze tra immobili 
posseduti e versamenti di imposte. Que-
sto si è tradotto, nel mese di dicembre, 
nell’invitare queste persone a recarsi 
presso gli uffici comunali al fin di sanare 
la propria posizione e/o giustificare det-
te incongruenze.

In ultimo, per dare evidenza degli 
ultimi “fatti di cronaca”, durante un 
Consiglio Comunale era stato proposto 
di adottare un regolamento per il cosid-
detto “baratto amministrativo”, ossia 
un sistema di “baratto” dove le persone 
in difficoltà economica potessero non 
pagare i tributi comunali offrendo in 
cambio prestazioni lavorative utili per il 
Comune. Su quest’argomento vanno fat-
te alcune riflessioni la più importante, a 
parere di chi scrive, è che il Comune da 
tempo (già nel 2014) presta particolare 
attenzione verso coloro che perdono il 
lavoro o sono in difficoltà; infatti queste 
persone, tramite i servizi sociali, hanno 
la possibilità di iscriversi in un elenco da 
cui il Comune, a rotazione, preleva i nominativi 
per far svolgere alcuni lavori utili alla comunità 
effettuando il pagamento con dei voucher che 
vengono poi convertiti, presso gli uffici postali, 
in denaro contante (nel costo del voucher oltre 
alla retribuzione il Comune paga contributi pre-
videnziali e assicurazione per eventuali infortu-
ni). Altro sistema, ma medesima finalità, anche 
poi per ottenere buoni da spendere negli esercizi 
convenzionati e, proseguendo, per ottenere eso-
neri e/o riduzioni sui vari servizi offerti dal co-
mune (scuolabus, mense, attività sportive etc.).

Quindi, come qui sopra illustrato, il ns. Ente è in 
prima linea nel sostenere economicamente i cittadini 
in difficoltà, dunque, l’ipotesi del barattare lavoro 
per non pagare i soli tributi comunali è già qui am-
pliamente superata; tuttavia, volendo continuare si 
può dire che, se è vero che diversi Comuni hanno 
da tempo adottato questo sistema, è anche vero che, 

ammontano appunto, come anzidetto, a 
99.000 € (l’importo complessivo delle rate 
non è più infatti 329.000 € ma 230.000 €). 
Dunque, il non dover reperire queste risorse 
ci permette di non fare manovre aggiuntive 
e quindi pesare meno sui cittadini; al con-
tempo è corretto sottolineare che i mutui 
sono stati contratti dalle precedenti ammini-
strazioni e che sono quindi “eredità” lascia-
taci da quest’ultime;

3 – abbiamo dovuto, infine, aumentare l’aliquo-
ta IMU sulle seconde abitazioni ed inserire 
la TASI su alcune tipologie di immobili la-
sciando però la tassazione TASI sulla prima 
casa invariata. Questa manovra porterà nel-
le casse comunali circa 79.000 €.

Questa è stata, in estrema sintesi, la costruzio-
ne del bilancio 2015; ovviamente, come da im-
pegni presi, si è trattato di un bilancio condiviso 
avendo organizzato un incontro pubblico per i 
cittadini ed esplicitato questi elementi anche in 
incontri ad hoc convocati con le organizzazione 
degli operatori economici e con le organizzazio-
ni sindacali rappresentative.

Nel corso del 2015 ovviamente sono stati poi 
necessari degli assestamenti che hanno por-
tato alla modifica di alcune spese, che insieme 
con il monitoraggio delle entrate e il verificarsi 
di eventi inattesi hanno inciso sull’andamento 
complessivo. Il ns. Ente aveva infatti una pos-
sibilità di spesa in investimenti (avanzo di am-
ministrazione), grazie alle economie 2014 ed 
adeguamento alla nuova contabilità, di circa 
390.000€ che è stata così destinata:
• 79.000 € per il secondo stralcio della scuola 

(poi qui di seguito meglio illustrato);
• 30.000 € per manutenzioni straordinarie agli 

immobili del ns. Ente;
• 10.000 € per interventi sul campo sportivo di 

via XXV Aprile;
• 24.000 € per adeguamento attrezzature non 

funzionanti del ns. Ente;
• 91.000 € per manutenzione strade comunali;
• 160.000 € per una causa del 2007 che il Comu-

Descrizione spese o minori entrate Importi Descrizione entrare o minori spese Importi

Minori trasferimenti 86.000 Interessi passivi 11.000

Spese per personale 27.000 Acquisto beni e servizi 15.000

Servizi e sociale 82.500 Economie varie 31.500

Fondo rischi e acc.ti 70.000

Totali 265.500 Totali 57.500

  Risorse da reperire 208.000

S.S.  76  N°  27  -  MONTE SAN VITO (An)
Via  Rovere to ,  5  -  CHIARAVALLE (An)
Ce l l .  334.3268919 -  389.9057715
in fo@ranautono legg io . i t  -  www.ranautono legg io . i t

• Controllate chi suona alla porta prima di aprire.
• Aprite la porta solo con la catenella di sicurezza
 inserita.
• Non fatevi ingannare da tessere identificative fasulle, 

uniformi e vestiti di lavoro.
• Non firmate mai niente a degli sconosciuti
 che vengono alla porta, senza prima aver letto
 attentamente ciò che vi si chiede di sottoscrivere.
• Ricordare che nessun Ente manda personale a
 casa per il pagamento delle bollette, per rimborsi o
 per sostituire banconote false date erroneamente.
• Non ritirare alcuna spedizione in contrassegno per
 conto del vostro vicino, a meno che ve lo abbia
 chiesto espressamente.
• Non ritirare materiale pubblicitario e/o altro oggetto
 in cambio di un’offerta.
• Segnalate alle Forze dell’Ordine qualsiasi episodio,
 fatti e persone che possono creare disagi e/o
 pericolo alla collettività

POLIZIA MUNICIPALE:
tel. 071.7489303

Cell. 329.5603301/2

CARABINIERI:
tel. 071.740014

PRONTO INTERVENTO:
112

PER LA VOSTRA SICUREZZA

LA POLIZIA MUNICIPALE
CONSIGLIA

in ottobre, l’ufficio studi dell’ANCI (Associazione 
Nazionale dei Comuni), nonché alcuni pareri del 
Consiglio di Stato, hanno individuato delle criticità 
e delle lacune sul funzionamento di detto sistema 
come sin d’ora applicato e si è preferito, onde evitare 
sanzioni dovute a queste incertezze normative, stop-
pare questa proposta posto che, come sopra ricorda-
to, il Comune a chi è in difficoltà offre già opportuni-
tà lavorative che si traducono non in compensazione 
di imposte ma in denaro spendibile.

La tutela degli interessi dei cittadini, il sociale 
e l’equità impositiva costituiscono i punti cardine 
della politica economica di questa amministra-
zione e posso concludere con soddisfazione che, 
nonostante gli imprevisti che ci siamo trovati ad 
affrontare, gli obiettivi prefissati lo scorso anno 
sono stati raggiunti. La nostra amministrazione si 
impegnerà come sempre al meglio affinché mede-
sima cosa possa verificarsi per gli anni a venire.
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L’Istituto Comprensivo di Monte San 
Vito porta avanti un Piano dell’offer-

ta Formativa ricco di progetti ed attività 
rispondenti ai bisogni dei 700 studenti 
che ne fanno parte. Quest’anno abbiamo 
aderito alla Carta delle scuole che promuo-
vono salute, per incentivare stili di vita 
sani, migliorare l’apprendimento, con 
progetti riguardanti il benessere psicofi-
sico, l’ambiente, l’alimentazione e la sicu-
rezza in Internet. Viene curato inoltre lo 
sviluppo della creatività attraverso labo-
ratori teatrali e musicali, la partecipazio-
ne ad Alunni all’opera e la fruizione degli 
Spettacoli della Rassegna di Teatro per la 
scuola e gli Scacchi nel tempo libero. Non 
manca l’approfondimento delle lingue 
straniere con l’Inglese fin dai cinque anni 
dell’Infanzia, il lettore di madrelingua 
nella Primaria, il soggiorno studio in In-
ghilterra  e le certificazioni europee Delf e 
Ket nella Secondaria.

Nell’ambito della collaborazione con il 
territorio e l’educazione alla cittadinanza 
attiva, troviamo l’attività del Consiglio 
Comunale dei Ragazzi, il Giornalino di 
Istituto, la collaborazione con l’Avis nel 
progetto Tutto il bello del dono, la collabo-
razione con l’Associazione Culturale In-
tervalli, la realizzazione del Piedibus con 
genitori e nonni, le celebrazioni del 4 no-
vembre  con l’Associazione Combattenti 
e Reduci.

Gli alunni della Secondaria hanno par-
tecipato con entusiasmo ad un corso di 
nuoto in piscina. Il Comune offre agli 
alunni un progetto per il recupero lingui-
stico degli alunni stranieri e l’assistenza 
pomeridiana nei compiti presso il CAG. 
La recente  premiazione con la borsa di 
studio Zoe Brunetti degli studenti diplo-
mati con voti eccellenti testimonia la se-
rietà dei corsi di studio e l’impegno degli 
studenti. Ciò è possibile, perché le fami-
glie collaborano e credono nell’impor-
tanza di tutte le attività che si svolgono 
a scuola e perché l’Amministrazione Co-
munale offre un importante contributo 
economico ed organizzativo.

Fine anno, tempo di riflessione e di bi-
lanci. Il 2015 è stato un anno ricco di 

spunti e di attività per le comunità parroc-
chiali di Monte San Vito e Borghetto… Eh 
sì, perché è passato il primo anno, quello 
di rodaggio per le 2 parrocchie riunite. 
Una bella avventura, poiché pur essendo 
una piccola realtà pensare e vivere con spi-
rito unitario di Comunità non è così facile! 
La tendenza a pensare solo per la “propria 
parrocchia” è dura a cadere. Ma delle brec-
cie si stanno aprendo e la partecipazione 
alle varie iniziative lo stanno a dimostrare.

Il 2015 è stato l’anno dei record: più di 
100 ragazzi hanno partecipato ai Campi 
Scuola; il Campo Famiglie al solo terzo 
anno di vita ha visto la partecipazione 
di 24 famiglie; oltre 120 bambini hanno 
animato le olimpiadi della Pace. Numeri 
importanti che testimoniano il desiderio 
di ritrovarsi in progetti che pongono il fo-
cus sui valori cristiani legati alla famiglia 
ed alla socializzazione. Il 2015 è stato poi 
l’anno che ha visto la chiusura del  Can-
tiere Collegiata ed il completo recupero 
della Chiesa di San Pietro Apostolo al suo 
antico splendore dopo 5 lunghi e tribolati 
anni di lavori impegnativi dal punto di 
vista tecnico viste le dimensioni e l’età dei 
manufatti ma soprattutto impegnativi dal 
punto di vista economico. 

A tutte le famiglie di Monte San Vito 
giungano gli Auguri per un Santo Natale 
da passare in serenità e di Buon Anno, che 
possa essere un anno di Pace e Misericordia.

Emozionante e con grande affluenza di 
pubblico la cerimonia svoltasi lunedì 30 

novembre nell’Aula Consiliare del Comune 
di Monte San Vito per la consegna delle bor-
se di studio Zoe Brunetti e delle attestazioni 
di merito agli studenti della scuola seconda-
ria di primo grado, che hanno riportato le 
votazioni di 10/10 e lode, 10/10 e 9/10.

Ad applaudire i ragazzi meritevoli 
dell’Istituto Comprensivo Monte San Vito 
sono intervenuti, oltre ai genitori e paren-
ti, anche i compagni di classe, che li han-
no acclamati festosamente. I premi sono 

ARtiCOLO PARROCCHiA

Francesca Petrini ha ricoperto ad Expo 2015 la figura di testi-
monial della Regione Marche nel mondo, ruolo inaspettato 

quanto meritato per l’imprenditrice monsanvitese, portando così 
la storia  dell’omonima Azienda produttrice di olio d’oliva di 
qualità all’interno della Casa delle Identità Italiane e consacran-
do la Fattoria Petrini nell’olimpo delle eccellenze italiane. «Con 
l’Associazione Padiglione Italia – ha spiegato Francesca, che guida 
attualmente l’Azienda insieme al fratello Cristiano – puntiamo ora 
a non disperdere il lavoro svolto ad Expo insieme alle altre regioni ita-
liane. Siamo stati definiti i “i supereroi della sostenibilità” alimentare 
e ambientale, ma in realtà siamo semplici imprenditori e studiosi uni-
versitari molto attivi nei nostri settori e con una spiccata attitudine a 
guardare al futuro reinventando la tradizione dei nostri territori».

Da tre generazioni la Fattoria Petrini rivolge infatti particolare attenzione alla ricerca, nel 
pieno rispetto delle regole ambientali e del mantenimento delle autentiche caratteristiche 
organolettiche del prodotto, utilizzando moderne tecnologie estrattive e garantendo igiene 
e sicurezza alimentare, anche attraverso il controllo dell’intera filiera di lavorazione (con 
uliveti e frantoio di proprietà sull’antica collina San Vito).

Vanto dell’azienda è aver isolato per prima nelle Marche, già nel 1989, le diverse varietà di 
ulivo di cui la raggia è, per il luogo in cui essa trae origine, degna rappresentante di questa 
varietà con decine di piante secolari, a testimonianza di una terra particolarmente vocata 
alla produzione di olio sin da tempi antichi. Dal 1993 ad oggi la Fattoria Petrini ha vinto 
prestigiosi premi in Italia e all’estero per la qualità dei propri oli. L’anno 2005 vede Fran-
cesca assoluta protagonista nel panorama olivicolo nazionale con il suo Petrini plus, frutto 
dell’osservazione di alcune realtà che attengono la fisiologia umana, cioè la carenza di calcio 
e quindi i conseguenti problemi legati alla struttura ossea: arricchito con le vitamine D3, K1 
e B6, questo olio, unico al mondo e brevettato, è in grado di contrastare efficacemente l’in-
sorgenza di patologie del tessuto osseo, una fra tutte l’osteoporosi. «Per me è stata una grande 
vittoria – ha avuto modo di sottolineare Francesca – perché la ricerca è stata sostenuta interamen-
te a nostre spese e l’invenzione è diventata un brevetto a livello europeo. E se si considera che a farlo è 
stata una piccola impresa, l’orgoglio e la soddisfazione sono ancora più grandi. L’olio d’oliva italiano 
è apprezzato in tutto il mondo, ma alla luce dei cambiamenti climatici diventa sempre più difficile 
fare questo lavoro. Servirebbe una revisione del piano olivicolo nazionale, eliminare tutti quei lacci 
burocratici che appesantiscono il settore, poter piantare più ulivi, anche perché, non dimentichiamolo, 
il valore aggiunto di questo settore è la salvaguardia del patrimonio ambientale».

stati consegnati dal Sindaco Sabrina Sar-
tini, dal Dirigente Scolastico Anna Maria 
Natalini e dal Vicesindaco del Consiglio 
Comunale dei Ragazzi Federico Puzzello.

Sono stati premiati: Angeletti Nicole, 
Bontempi Nicholas, Capriotti Paolo, La-
nari Federico, Quaranta Vincenzo, Pan-

dolfi Sara, Domesi Arianna, Barchiesi Ju-
stine, Galassi Geremia, Martone Alessia 
Consiglia, Terzaroli Marco, Baldini Beatri-
ce, Beni Federico, Michelangeli Eleonora, 
Pierucci Ettore, Pigliapoco Lorenzo, Scol-
lo Beatrice, Sebastianelli Carolina, Secchi 
Alice.

Assegnazione borse 
di studio Zoe
brunetti 2014/2015

Le Marche ad Expo 2015 con la 
monsanvitese Francesca Petrini

Il primo anno delle 
Parrocchie riuniteLa Scuola che

“fa bene” e
soggetto attivo
per lo sviluppo 
della Comunità

“Il Sindaco e l’Amministrazione
Comunale si congratulano
per la nomina 
di Manuela Bora alla carica
di Assessore Regionale,
certi che sarà in grado di operare 
per il bene della Comunità tutta”.

92 anni, con 80 di esperienza da orologiaio, Lino Ceccarelli ha ricevuto nell’ot-
tobre scorso la qualifica di “maestro artigiano”, conferita nel corso di un in-

contro in Regione che ha preceduto la riunione della Consulta dell’artigianato 
artistico.  «Ho cominciato a 12 anni – ha avuto modo di spiegare l’artigiano di 
Monte San Vito –, volevo studiare ma all’epoca essendo già orfano non c’erano i 
mezzi e un fabbro mi ha dato la possibilità di iniziare a lavorare».

In seguito Ceccarelli ha lavorato all’aeroporto militare di Jesi, durante la se-
conda guerra mondiale, specializzandosi nella strumentazione di bordo, con-
tinuando sempre a coltivare anche la sua passione di orologiaio e donando i 
proventi delle riparazioni alle missioni.  

L’assessore all’Artigianato della Regione Marche, Manuela Bora, ha sottoli-
neato la ricchezza dell’artigianato nel nostro territorio, ricordando che sono at-
tualmente 74 i maestri artigiani riconosciuti dalla Regione, compresi i 7 (tra cui 
Ceccarelli) nominati nei mesi scorsi.

Il 92enne monsanvitese ha un ambizioso progetto per il futuro, quello di riu-
scire a mettere a disposizione degli altri le proprie capacità, avviando una scuo-
la di orologeria che nelle Marche non esiste ancora. «Bisogna agire e non solo 
sperare – ha spiegato –, occorre svegliarsi dal torpore generale e costruire il 
proprio futuro».

Lino Ceccarelli maestro artigiano a 92 anni
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L’anno che sta per concludersi rappresenta per noi il primo 
anno solare di amministrazione e questo ci ha consenti-

to di mettere in atto quei passaggi istituzionali che anche se 
non obbligati riteniamo siano importanti e che nell’anno pre-
cedente a causa delle elezioni non abbiamo avuto il tempo di 
fare, cioè le assemblee pubbliche per la discussione del bilan-
cio partecipato e la presentazione del piano particolareggiato 
di recupero del centro storico, successivamente approvato in 
consiglio comunale ed attualmente al vaglio della provincia. 
Abbiamo voluto approvare il piano di recupero del centro sto-
rico perché la delibera che ne decreta l’inizio degli studi ese-
guiti dai tecnici incaricati risale a più di 9 anni fa, quindi era 
necessario sbloccarla per dare il via ai successivi passaggi a cui 
il provvedimento è sottoposto.

La situazione dei lavori pubblici presenta attualmente uno 
stato di realizzazione molto avanzato, il nuovo colombario do-
vrà essere consegnato entro metà del mese di Marzo 2016 e la 
palestra comunale (già riaperta al pubblico ed all’utilizzo sco-
lastico solo per la parte già esistente) dovrà essere completata 
per la primavera e da alcuni giorni è stato pubblicato il bando 
relativo alla gara d’appalto per la concessione e ristrutturazio-
ne della residenza protetta E. Medi, che una volta completati i 
lavori consentirà di riportare gli ospiti ed il personale addetto 
a Monte San Vito.

A breve dovrà essere pubblicata anche la gara d’appalto per la 
gestione degli impianti sportivi di Via Facchetti, di Via 25 Aprile 
e F.lli Cervi attualmente gestita con assegnazione provvisoria 
dalla società sportiva Borghetto. Purtroppo segnalo che la si-
tuazione più complessa a cui dobbiamo far fronte proviene dal 
settore dei Servizi Sociali, sicuramente conseguente alla ormai 
lunghissima crisi economica che stiamo attraversando. Noto 
però che negli ultimi mesi sono arrivati da parte degli organi di 
controllo dei segnali di una timida ripresa della nostra econo-
mia, pertanto auguriamoci e soprattutto lavoriamo per accele-
rare l’uscita dalla crisi, lo dobbiamo a noi stessi e ai nostri figli.

Ringraziando il Sindaco, i miei colleghi Consiglieri e Asses-
sori comunali per il lavoro svolto sino ad ora colgo l’occasione 
per augurare buone feste a tutta la cittadinanza.

il capogruppo
Fabrizio Marcellini

È passato un altro anno di amministrazione Sartini e per 
Monte San Vito è stato un altro anno di difficoltà e di 

problemi. Si parte dalle difficoltà oggettive dei dipenden-
ti, costretti a lavorare in un clima di sospetto e di paura, 
ove lo sport più praticato è la ricerca del colpevole per 
eventuali errori, ritardi o disservizi. Mai  la componente 
politica dell’amministrazione ha ammesso la propria col-
pa. Mai abbiamo sentito dire da sindaco, vice-sindaco o 
assessori: abbiamo sbagliato, abbiamo fatto tardi, abbiamo perso 
tempo, avremmo potuto far diversamente.

Quando c’è qualcosa che non va, e non accade raramen-
te, la colpa è sempre di altri, è sempre dei dipendenti, che 
sbagliano: non professionali, non attenti. Ma quante volte 
abbiamo visto delibere di giunta sbagliate, piene di erro-
ri, votate ed approvate dalla giunta stessa. Quanti rego-
lamenti abbiamo visto approdare in Consiglio, alcuni ac-
curati, molti degni di essere emendati da cima a fondo? 
Abbiamo visto ritardi nell’approvazione di una variante 
per i lavori del nuovo colombario: richiesta presentata il 
4 settembre 2014, approvata in data 21 aprile 2015: sette 
mesi e mezzo di cantiere fermo per attendere una deci-
sione. E che dire poi della Residenza Protetta? Dopo una 
campagna elettorale spesa a contrastare la nostra proposta 
di darsi una mossa per ripristinare la sede di via Cavour, 
dopo aver promesso a fine 2014 di fare uno studio sul da 
farsi inseguendo l’utopia di costruire una sede nuova, 
aver speso 1.800 € per una consulenza scontata ed arriva-
ta solo a maggio che conferma l’opportunità di rimanere 
in via Cavour come da noi sempre sostenuto: solo ad ot-
tobre si formula un atto di indirizzo per affidare incarichi 
per formalizzare un bando di gara europeo.

A giugno prossimo scade la convenzione con il comune 
di Falconara per i locali che ospitano la nostra struttura. 
Come è possibile essere così in ritardo? E che dire della 
palestra comunale Veltre, che doveva essere consegnata 
“finita” ad inizio dell’anno scolastico, ed invece è stata 
resa disponibile alla scuola solo a fine ottobre, mentre il 
cantiere è ancora aperto ed i lavori sono ancora in corso?  

lista civica “insieme per monte san vito”

È durato solo 1 anno e mezzo il progetto dei Democratici e Rifor-
misti. Un continuo dietrofront rispetto a quanto dichiarato nel 

programma elettorale: Ampliamento della Scuola Elementare De 
Amicis: doveva essere pronta per l’inizio dell’attuale anno scolasti-
co, è SLITTATA all’anno prossimo per un ERRoRE sulla richiesta di 
fondi regionali (che ci ha fatto perdere 850.000 €); Bilancio: avevano 
promesso di non alzare le tasse e invece in due anni hanno AUMEN-
TATo IRPEF e IMU al MASSIMo, hanno rinegoziato i mutui PER 
ALTRI 30 ANNI lasciando in eredità 750.000 € di interessi in più 
rispetto alle attuali condizioni; il Parcheggio a servizio del Centro 
Storico da 500.000 € dopo che per tre anni l’opposizione ne contesta-
va l’eccessiva spesa è stato CANCELLATo; Urbanistica: dicevano: 
“non cementificheremo un cm2 in più di quello previsto” ma hanno 
dato avvio alla progettazione della strada di bordo che permetterà 
di REALIZZARE 13 ETTARI DI CASE in zona Borghetto; ultimo, ma 
non meno importante, la tardiva decisione di RISTRUTTURARE la 
storica Residenza Protetta E. Medi (intervento da noi sempre caldeg-
giato e proposto per 4 anni) anziché realizzarne una nuova così come 
invece era stato da loro promesso.

Il tutto, in un clima di totale e preoccupante MANCANZA DI TRA-
SPARENZA dove gli atti vengono PUBBLICATI DoPo DUE MESI e 
le risposte alle nostre richieste di accesso atti talvolta hanno toccato 
RITARDI anche di 7 mesi (anziché entro 30 giorni come previsto dalla 
norma)! Le poche notizie che escono sono spesso parziali e fuorvianti 
come nel caso dell’impianto trappola relativo al metanodotto SNAM 
in zona Metrano dove la Giunta ha fatto credere a tutti che grazie al 
suo parere contrario l’impianto NoN VERRA’ REALIZZATo. Ma non 
è affatto così! Una cronica INoSSERVANZA dello statuto e dei regola-
menti ed un atteggiamento arrogante da parte del Sindaco che, dopo 
il licenziamento dell’Assessore Sbarbati, senza nemmeno incontrare 
l’interessata, sceglie addirittura di non darne notizia alla cittadinanza 
(salvo poi doverlo fare grazie ad un’interrogazione del nostro grup-
po), stessa sorte occorsa al Comandante della Polizia Locale e non solo.

Continueremo la nostra attività di controllo (abbiamo inoltrato un 
esposto per i lavori della Palestra Veltre del capoluogo) e informa-
zione quotidiana a TUTELA dei CITTADINI rimanendo sempre a 
vostra disposizione.
#unannocapitoniente segui gli approfondimenti
su facebook: ListaCivicaAMOilmioPaese

lista civica “amo il mio paese”

Gruppo Democratici
e Riformisti

Lista Civica - insieme 
per monte San Vito

Lista Civica
Amo il mio Paese

A DISCORE
NON È FADIGA!

UN ANNO
SPESO BENE?

UN ANNO
DI COSE FATTE

Senza grandi clamori, con lo stile understatement proprio di una isti-
tuzione come la scuola che opera quotidianamente con impegno 

e umiltà, il CCR ha celebrato lo scorso novembre il suo decimo anno 
di attività. Nato dalla sinergia tra Istituto Comprensivo e Ammini-
strazione comunale, il CCR riesce nel piccolo miracolo di tenere uniti 
e amalgamare interessi e desideri di alunni che altrimenti sarebbero 
separati da un forte  gap anagrafico: si va infatti dalla quarta prima-
ria fino alla terza media, un arco temporale così denso di profonde 
trasformazioni da avere come unico equivalente nella vita umana il 
periodo evolutivo che intercorre da zero a tre anni. Quest’anno sono 
stati diciassette i consiglieri eletti che, come è ormai consuetudine, si 
sono riuniti nell’aula consiliare per eleggere il Sindaco e Vicesindaco 
dei Ragazzi. Ad Alessandro Marchetti e Johar Daghdiche sono suben-
trati per la corrente “legislatura” Cecilia Boccoli e Federico Puzzello.

I progetti del CCR sono intimamente legati ad una visione del mon-
do incentrata sulla pace, sul dialogo, sul rispetto delle differenze e sul-
la difesa dell’ambiente – e la parola ambiente va intesa nel suo ampio 
spettro semantico: dalla propria aula fino al mondo intero, in una pro-
spettiva che, come ci insegna la didattica interculturale, è necessaria-
mente transcalare. In questa bella palestra di dialogo e di cittadinanza 
attiva è germogliata lo scorso anno l’idea di adottare simbolicamente 
la Collegiata S. Pietro Apostolo, il simbolo del nostro paese che si sta-
glia oramai da 250 anni, imponente, sullo skyline di Monte San Vito 
La storia quasi leggendaria del passamano che coinvolse due secoli e 
mezzo fa un’intera comunità nello sforzo colossale di edificare in una 
manciata di anni la chiesa Collegiata è talmente piaciuta agli alunni 
impegnati nel progetto, che quest’anno si è deciso di replicare e affida-
re a nuove classi il compito di studiare e illustrare alla cittadinanza i 
capolavori artistici di questo interessante monumento.

Appuntamento quindi alla prossima primavera, quando ripren-
deranno le visite guidate che, speriamo, possano culminare nella Fai 
Marathon dell’autunno 2016.

Consiglio
comunale
dei Ragazzi,
da 10 anni
una palestra di
cittadinanza 
attiva

REPERIbILITà COMUNALE
Il numero da chiamare
per segnalazioni urgenti
è il  329 5603289

Da un anno è stato
istituito il servizio di



Il PRI di Monte San Vito non è più rappresentato da Francesca 
Sbarbati come assessore esterno nella Giunta Comunale, in 

quanto il Sindaco le ha revocato la nomina imputandole com-
portamenti scorretti nei suoi confronti, per cui è venuta meno la 
fiducia, ma in realtà perché il nostro partito ha sostenuto la can-
didatura di Spacca e la lista Marche 2020 alle elezioni regionali. 
La decisione presa dalla segreteria regionale del partito di ap-
poggiare Spacca è maturata sulla valutazione del programma 
per le Marche, così come per Monte San Vito il PRI ha sempre 
sostenuto il Sindaco Sartini per il programma che ha lealmente 
difeso e condiviso anche nei momenti più difficili con assoluta 
lealtà, considerando la sua persona come la più adatta a garan-
tirlo.

Il PRI è e resta un partito che appartiene alla storia della 
sinistra democratica del nostro Paese, ha sempre fatto scelte 
nell’interesse generale dei Cittadini, privilegiando i programmi 
in spirito di libertà e credo che ad oggi non si possa imputare 
al PRI della nostra cittadina nessuna scorrettezza o scostamen-
to da categorie politiche che stanno alla base del programma 
sottoscritto dalla coalizione. Del resto anche il PD nazionale ha 
scelto di governare con il Nuovo Centro Destra, l’UDC, la Lista 
Civica di Monti ed ha sottoscritto il Patto del Nazzareno con 
Berlusconi.

Grave resta la forma con cui è stato notificato il decreto di 
revoca dell’assessorato in quanto il Sindaco non ha nemmeno 
avuto il coraggio di guardare in faccia l’assessore per chiarirle e 
motivarle le sue decisioni, ma si è basata su presunte chiacchie-
re e si è nascosta dietro lo schermo di un computer. Al contrario 
il nostro assessore ha sempre riposto fiducia nella sua perso-
na difendendola perfino dagli attacchi del suo partito e come 
contropartita ha dovuto subire, da giugno 2014, un’azione di 
ostruzionismo e di esclusione che ne limitavano, oscuravano 
ed ostacolavano l’impegno e la professionalità. Pertanto il PRI 
ringrazia Francesca Sbarbati per l’impegno ed il lavoro dili-
gentemente svolto e considera quanto accaduto un’operazione 
costruita a tavolino, comprese le pretese dimissioni da consi-
gliere, per punire ed eliminare il partito senza tener conto del 
volere dei cittadini che l’avevano eletta con tante preferenze.

Alberto Pigliapoco
segretario cittadino del pri

Partito Repubblicano
italiano

SOLIDARIETÀ E RINGRAZIAMENTI
A FRANCESCA SBARBATI
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Un anno difficile con la crisi che sembra essere in fase 
di risoluzione anche se resta debole ed altalenante. 

Qualche segnale nell’occupazione si sta concretizzando 
anche se non rappresenta una svolta sostanziale. Lo sce-
nario internazionale non aiuta a causa delle economie del-
le aree più dinamiche del mondo in forte rallentamento.  
Dal punto di vista Nazionale l’ultimo ventennio è stato 
caratterizzato da un’assenza totale di pianificazione dello 
sviluppo interno.

Il governo, a guida PD, ha dovuto far fronte a tutte que-
ste situazioni, ed altre, a partire dall’organizzazione dello 
Stato, per affrontare le sfide future che la società globaliz-
zata impone. Il rinnovamento che il PD ha messo in atto 
con lo  schieramento di molti giovani in ruoli amministra-
tivi ha portato nuove emergenze e competenze.

Anche nelle Marche questo processo è in atto e il PD di 
Monte San Vito ne è punto di riferimento nel territorio. 
L’impegno nel rinnovare la fiducia al Sindaco, Sabrina Sar-
tini, e quello profuso nel sostegno all’elezione dell’asses-
sore regionale Manuela Bora ne sono la prova tangibile.

L’amministrazione Sartini con i risultati di opere realiz-
zate a costo zero, il mantenimento dei servizi alle fasce più 
deboli, la protezione del territorio, è un valore per la co-
munità di Monte San Vito.

La scelta di valorizzare donne competenti e capaci si è 
dimostrata vincente  e il PD di Monte San Vito continue-
rà a il suo rinnovamento per mettere a disposizione della 
comunità una squadra di qualità che possa amministrare 
la cosa pubblica con competenza, trasparenza e nell’inte-
resse della comunità.  

Alessia Chiodi
segretario pd monte san vito

È con enorme soddisfazione che mi accingo a scrivere 
questo articolo che conferma una presenza importan-

te e significativa Socialista in CoNSIGLIo REGIoNALE 
MARCHE, visto il grandissimo successo riportato alle ele-
zioni regionali nel mese di maggio. Il risultato di questa 
consultazione ci ha permesso di eleggere due Consiglie-
ri Regionali, riconfermare l’uscente PIERoNI MoRENo 
e l’elezione del NUoVo candidato fanese BoRIS RAPA. 
Un successo che ci permette di aver due Consiglieri della 
coalizione di Maggioranza su diciotto membri spettanti, 
su un totale di trenta, che formano il nuovo CoNSIGLIo 
REGIoNALE. Nella coalizione vincente di CENTRo SI-
NISTRA del Presidente CERISCIoLI, che ha vinto a lar-
ghissima maggioranza, abbiamo un assessore con tantissi-
ma esperienza politica ed amministrativa, l’ex sindaco di 
Loreto PIERoNI MoRENo.

Dopo diversi anni di lontananza dalla vita amministra-
tiva regionale,  abbiamo l’opportunità di portare AVANTI 
le nostre proposte Socialiste e RIFoRMISTE sul territo-
rio marchigiano e non solo, visto l’imminente accordo e 
progetto di MACRoREGIoNE, con le regioni UMBRIA e 
ToSCANA, che ci porteranno a dei nuovi sviluppi econo-
mici-logistici e scenari culturali con la parte TIRRENICA 
della nostra penisola. Quindi un buon LAVoRo  ai  nostri 
esponenti socialisti.

Ho parlato della situazione regionale del P.S.I., ora mi 
accingo a congratularmi con l’Amministrazione locale 
dell’Avv. Sabrina Sartini del buon andamento e dei buoni 
risultati finora raggiunti da questa coalizione di Centro Si-
nistra, con un anno e mezzo di proficuo lavoro alle spalle 
e con un appoggio LEALE e CoNCRETo da parte del mio 
PARTITo. Un augurio di  Buone FESTE   e di un BUoN 
ANNo a tutta la GIUNTA CoMUNALE ai CoNSIGLIE-
RI, ai Dipendenti e ai Concittadini Monsanvitesi.

Graziano Federici
segretario comunale psi monte san vito   

Partito Democratico
Partito Socialista italiano
Sezione Comunale b. buozzi

CONFERMA SOCIALISTA NELLA 
REGIONE MARCHE

SIAMO ALLA FINE
DI UN NUOVO ANNO

Momento di consuntivi per un anno che ci ha visti, 
pur tra mille difficoltà, fieri e attenti protagonisti 

della politica cittadina. La vera politica, quella onesta e di-
sinteressata e coerente fatta di passione e sacrificio, ci ha 
consegnato un ruolo di grande responsabilità. Un ruolo 
che ci ha consentito, tra l’altro, di presentare ben 2 denun-
ce alla procura regionale della corte dei conti. La prima 
sulle spese per il sistema di videosorveglianza pagato 
circa 100.000,00 Euro di cui non esiste traccia. La seconda 
sulla gestione dei lavori della palestra S. Veltre, lavori il 
cui costo era stimato circa 400.000,00 Euro, lievitato a cir-
ca 520.000,00 Euro ed ancora non completamente ultimati 
nonostante siano trascorsi 450 giorni dall’assegnazione e 
ne fossero stati indicati 210. La nostra attenzione si è con-
centrata particolarmente sui presunti danni erariali e nella 
difesa delle fasce più deboli. Crediamo che valga molto 
più la sostanza che l’apparire. 

A proposito, l’ultimo grande bluff di questa amministra-
zione, ergersi a paladini ambientalisti, far credere che ci 
sia in atto un tentativo per la realizzazione di un nuovo 
metanodotto che altro non è che un progetto di adegua-
mento della rete esistente per garantire sicurezza ed af-
fidabilità. Cari amministratori, un 2015 che sinceramente 
possiamo archiviare,  crediamo, tra quelli noti per sprechi, 
ritardi, approssimazioni, errori ecc.

  
Giorgio Sassi

nuovo centro destra

nuovo
Centro Destra

UN CAMMINO AMMINISTRATIVO 
CON TANTE INCERTEZZE
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Tentare nuovi percorsi era l’idea di 
fondo della Corale Nuova Speranza e 

partecipare alle iniziative patrocinate dal 
Comune per ricordare l’anniversario del 
primo conflitto mondiale è stato il primo 
passo. La preparazione del concerto e 
l’allestimento di una mostra fotografica 
con foto d’epoca e documenti, che ren-
dessero testimonianza di come i soldati 
e la gente comune avessero vissuto que-
gli anni, sono andati di pari passo e così 
dal 22 al 31 maggio, al Centro Turistico 
Culturale Carlo Urbani, si sono susseguiti 
una conferenza di storia, l’apertura della 
mostra fotografica con circa cento imma-
gini arrivate in buona parte dal Trentino, 
e il concerto intitolato Canti di guerra e di 
pace.

Per iniziativa dell’assessore alla Cultu-
ra Francesca Sbarbati sono stati collocati 
anche documenti dell’epoca e testimo-
nianze di cittadini monsanvitesi impe-
gnati nel primo conflitto mondiale. Poi 
nei giorni 4-8 novembre la mostra e il 
concerto sono stati replicati, in occasione 
delle celebrazioni del Giorno dell’Unità 
Nazionale e Giornata delle Forze Arma-
te, organizzati dal Comune e dall’AN-
CR. Inoltre la Corale è intervenuta, con 
concerti di musica sacra e profana, alle 
iniziative promosse da associazioni cul-
turali del paese e il 14 giugno ha animato 
la S. Messa presso la Basilica di Assisi. 

Per il Natale 2015 ha riproposto la Ras-
segna-Concerto di canti natalizi presso la 
chiesa di Borghetto. La musica come te-
rapia contro l’inquietudine? Certamente! 

Anna Claudia Gambadori

La stagione 2015/2016 vede il ritorno, 
dopo 3 anni, della Società del Presi-

dente Aquili Claudio nel Campionato 
Regionale di Prima Categoria. Nono-
stante la sconfitta nella finale dei play off 
dello scorso giugno, la squadra ha potu-
to beneficiare del ripescaggio in quanto 
prima assoluta nella graduatoria. Il cam-
pionato è iniziato in modo più che buo-
no e la squadra veleggia a ridosso delle 
posizioni di medio-alta classifica. L’ob-
biettivo rimane comunque una salvezza 
tranquilla, ma vedendo il blasone delle 
altre squadre bisognerà non abbassare 
mai la guardia.

Quest’anno è stata iscritta di nuovo, 
dopo un anno sabbatico, la squadra Ju-
niores che servirà da serbatoio per la for-
mazione di Mister Giancamilli in caso di 
necessità. Il Settore Giovanile conta an-
che quest’anno più di 160 iscritti dai 5 ai 
16 anni. È stata instaurata una collabora-
zione con la vicina società Marinamonte 
per la gestione delle squadre della fase 
agonistica e rimane attiva la partnership 
con la società professionistica U.S. Anco-
na 1905.

Anche quest’anno ci avvaliamo di una 
psicologa professionista per la forma-
zione dei nostri istruttori. Inoltre, per 
cercare di offrire un servizio sempre più 
qualitativo ai nostri tesserati, sono stati 
attivati dei corsi teorici/pratici su nuove 
metodologie d’allenamento come il coer-
ver coaching. Rimane sempre vivo il soda-
lizio con l’Istituto Comprensivo di Mon-
te San Vito grazie ad un nostro istruttore 
che collaborerà a curare l’educazione fi-
sica nei primi mesi di scuola.

La Corale “Nuova
Speranza”:

un bilancio positivo

Ssd Borghetto: il ritorno 
nella prima categoria

del campionato regionale

Da una ricerca effettuata nell’archi-
vio storico comunale è emerso che 

già nel 1789 nella nostra sede i giova-
ni del borgo si ritrovavano per chiac-
chierare e giocare a biliardo. Nel 1981, 
da circolo dopolavoro ENAL aderisce 
all’Arci e prende l’attuale definizione di  
Circolo Cittadino ARCI. Siamo uno dei 
principali punti di socializzazione e ri-
creazione del paese: oltre alle sale per il 
gioco delle carte e biliardo per i soci, ab-
biamo anche una sala che riserviamo in 
collaborazione con l’amministrazione 
comunale alle donne che vogliono gio-
care a burraco e inoltre i soci possono 
consultare le numerose pubblicazioni 
che raccontano la storia di Monte San 
Vito e dei suoi abitanti.

Infine nei nostri locali ha sede anche 
un Vespa Club costituito da un gruppo 
di nostri soci. Il Club organizza eventi 
sul territorio e partecipa assiduamente 
ai raduni. Nostri soci partecipano atti-
vamente anche alle iniziative ideate dal-
le altre associazioni sul territorio le cui 
locandine trovano ampio spazio nella 
nostra bacheca all’ingresso.

Le sfide maggiori per il futuro sono: 
il coinvolgimento dei giovani che non 
sentono questo spazio come proprio e 
non lo sfruttano per sviluppare i pro-
pri interessi e la propria personalità. La 
seconda sfida è la capacità di trasmet-
tere il valore delle attività svolte. Le 
associazioni svolgono un ruolo sociale 
fondamentale e strategico: accolgono e 
danno modo di esprimersi al disagio e 
anche al dissenso a volte. Si discute, ci si 
confronta in modo civile e democratico. 
Senza questi luoghi, il disagio potrebbe 
sfociare in altri modi più aggressivi, so-
prattutto in questi periodi così difficili.

Circolo Cittadino ARCI:
passato e futuro per

coinvolgere anche i giovani

Per la pallavolo femminile locale la stagio-
ne sportiva 2015/16 si è aperta all’insegna 

della conferma dell’operato del Circolo Anspi 
e della Volley Due, infatti si è consolidato ed 
è divenuto evidente a tutti il ruolo sinergico 
svolto da entrambe. Il Circolo Anspi avvia i 
suoi 50 iscritti alla pratica sportiva, al coordi-
namento motorio e al gusto di stare insieme in 
palestra; la Volley Due permette alle ragazze 
di perfezionare la tecnica pallavolistica e, in-
tegrando i gruppi di Chiaravalle e Monte San 
Vito, è in grado di disputare tutti i vari campio-
nati giovanili. Tutto questo nell’ottica di con-
sentire a chi ha capacità e volontà di accedere 
alla vera e propria attività agonistica svolta ai 
massimi livelli, per adesso, regionali dall’Esi-
no Volley 2014, che trae giovamento anche dai 
talenti espressi dalle società di Castelferretti, 
Falconara e Montemarciano.  Nella bontà di 
questo progetto credono molto i dirigenti e i 
tecnici e chiedono di sostenerlo ai genitori, alle 
realtà produttive e alle Amministrazioni loca-
li, che da queste righe si coglie l’occasione per 
ringraziare e alle quali si estendono gli auguri 
per le prossime festività natalizie. A proposi-
to di periodo natalizio, Circolo Anspi e Volley 
Due intendono organizzare un bel torneo a li-
vello under ‘14 che si disputerà il 2 e 3 gennaio 
presso le palestre di Monte San Vito, Chiara-
valle e Montemarciano: ci incontreremo lì. 

Carissimi amici e compaesani, per 
quello che riguarda il Comitato 

anche quest’anno la tradizionale cena è 
stata portata a compimento con grande 
successo, il ricco menù è sempre molto 
gradito dai partecipanti che si confer-
mano di anno in anno.

Durante la cena il Comitato ha colto 
l’occasione per fare delle offerte: all’Avis 
per l’acquisto di un’autovettura adibita 
al trasporto di disabili, all’associazione 
teatrale La Rama per la I rassegna regio-
nale del teatro amatoriale e quella per il 
restauro della chiesa. A tal proposito mi 
sento in dovere di ringraziare il nostro 
parroco per aver organizzato il Palio dei 
Carioli, un evento che ci ha riportato in-
dietro nel tempo a quando eravamo fioli 
e grazie ad Alberto e Luciano “semo ri-
vati segondi”.

oltre l’istallazione delle luminarie 
lungo la strada, il Comitato metterà le 
sue come tutti gli anni per rendere Santa 
Lucia luminosa e più natalizia che mai.

Un saluto a tutti e Buone Feste.

Circolo ANSPI e
Volley Due per una
pallavolo vincente

Comitato Santa Lucia: dalla 
tradizione della cena fino alle 

iniziative per beneficienza

Associazione Nazionale Combattenti 
e Reduci: celebrazioni per il

centenario della Grande Guerra

Dal 4 all’8 novembre 2015 la Sezione 
A.N.C.R., unitamente al Comune 

di Monte San Vito, ha organizzato al 
palazzo Carlo Urbani una mostra cimeli 
della 1ª guerra mondiale ed una mostra 
fotografica, con la partecipazione del-
le classi delle terze medie dell’Istituto 
Comprensivo di Monte San Vito, dove 
hanno partecipato anche dei figuranti 
con uniformi della 1ª guerra mondiale.
Il giorno 8 novembre, dopo la Santa 
Messa si è celebrata la processione so-
lenne con il deposito di una corona di 
alloro al monumento dei caduti ed al 
parco delle rimembranze.

C’è stata altresì la premiazione a due re-
duci della 2ª guerra mondiale.
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Non è il titolo di un film ma una bella occasione 
d’incontro che sta animando la sede del Moto-

club. Tutti i mercoledì sera la sede del Club apre i 
battenti ai Soci motociclisti e non, che discutono su 
tematiche di vario tipo… in particolare dei ristoran-
ti, dei prodotti tipici culinari, di strade “quasi” asfal-
tate e, naturalmente, di moto e raduni. Le discussio-
ni sono quasi sempre ammorbidite da svariati tipi 
di dolci che, immancabilmente, vengono portati per 
festeggiare qualcosa o per “pagare pegno”.

I protagonisti delle serate del mercoledì sono 
tanti, ma ne voglio citare alcuni la cui “assenza” 
è fortemente sentita, come onorio da sempre ap-
passionato di moto e attualmente convertitosi al 
GS 1200, la moto perfetta (secondo lui!), contraria-
mente a Temperò che, in sella al suo “multistra-
da”, non approva; Pierantò è un altro Socio che 
segue la pubblicità… “toglietemi tutto ma non la 
mia moto!” e racconta i molteplici viaggi, fatti con 
i mezzi più disparati dai 6 anni di età ad oggi, la-
sciando tutti increduli; Il Cheo, perennemente in 
conflitto tra la “barretta” e la tagliatella, è passato 
dal guidare un “cancello” ad una R1200; Fausto, 
molto attivo, ma presente solo se autorizzato del-
la “marescialla” è sempre in conflitto con onorio; 
Claudio che, ancora si deve riprendere dal Passo 
del Muraglione, fortunatamente bussa spesso alla 
porta del Club con i piedi; Candela, grande fuochi-
sta, butta su “un sacco de fascine” per accendere 
la serata. Questi sono solo alcuni dei personaggi 
tipici del Club, senza togliere nulla agli altri parte-
cipanti del mercoledì sera.

Detto questo, un ringraziamento è doveroso 
verso tutti i nostri piloti, per l’impegno dimostrato 
in gara, in particolare a Graziosi Fabio che ha vin-
to il Campionato Regionale FMI Enduro, nella sua 
categoria, a cui vanno i nostri complimenti. Grazie 
anche a tutte le attività commerciali per il prezioso 
supporto. Il Club, augurando a tutti Buone Feste, 
Vi aspetta numerosi alla “motobefana” del 6 gen-
naio, dalle ore 17 alle ore 20 davanti la sede del 
Club, con castagne e vin brulè gratuito per tutti.

il presidente
Gabriele Polzonetti

L’anno 2015 che ormai sta volgen-
do al termine ha visto crescere e 

consolidarsi, con tantissima fatica ma 
con tante soddisfazioni, le numerosis-
sime iniziative che da sempre l’Asso-
ciazione Pro Loco organizza e cura in 
ogni dettaglio. oltre ai propri eventi, 
Sagra del Castagnolo giunta alla sua 
50ª edizione, la Fiera della Birra giunta 
alla sua 13ª edizione e alla rinata Festa 
d’Autunno, la Pro Loco si è impegnata, 
in collaborazione con l’Amministra-
zione Comunale, nell’organizzazione 
e gestione sia delle manifestazioni esti-
ve che nella raccolta di contributi per 
l’installazione delle luminarie natali-
zie. Costante e ormai consolidata è la 
collaborazione con le altre associazioni 
locali e sempre attenta alle esigenze 
del territorio la Pro Loco non fa mai 
mancare il suo sostegno qualora ce ne 
fosse necessità.

Importante è stato l’impegno eco-
nomico nei confronti della Parrocchia 
e dell’AVIS e particolare attenzione è 
stata rivolta al Gruppo Comunale di 
Protezione Civile attraverso la dona-
zione di attrezzature tecniche (moto-
pompa, motosega) e di divise per il 
personale volontario.

Grazie a tutti i soci e collaboratori! 
Buon Natale e Felice 2016!

 il presidente
 Massimo Calamante 

La Sezione della FIDC di Monte San Vito 
è  punto di riferimento per le riunioni re-

gionali dell’ACMA, Associazione Cacciatori 
Migratori Acquatici. È stato portato a com-
pimento il progetto di telemetria satellitare 
ANASAT su anatidi per la marcatura di 12 
alzavole e lo studio delle migrazioni; ci sia-
mo attivati per portare nelle scuole le molte-
plici iniziative.

In occasione della Festa di San Vito, il 13-
14 giugno, con il patrocinio del Comune di 
Monte S. Vito abbiamo organizzato una mo-
stra statica presso il Museo Frantoio Storico 
S. Dolci, 17ª edizione di Caccia per Passione, 
visitata da moltissime persone. Durante la 
Fiera della Birra del nostro Comune, soci di 
buona volontà della FIDC e LC si sono resi 
disponibili a collaborare con la Pro Loco nel-
la gestione serale dei parcheggi.

A livello nazionale stanno proseguendo i 
lavori avviati sulla costituenda federazione 
italiana unitaria dei cacciatori (FACE - Fe-
derazione Associazione dei cacciatori), in 
cui confluiranno la Federcaccia, Enalcaccia, 
Libera Caccia, Anuu, Arcicaccia e si espri-
me l’auspicio di ottenere anche l’adesione 
di Italcaccia ed Eps. La nostra Associazione 
si è impegnata per seguire le procedure per 
inserire il territorio di Monte San Vito tra i 
comuni in cui può avvenire il prelievo in de-
roga dello storno ed anche del piccione, allo 
scopo di prevenire gravi danni alle coltiva-
zioni agricole. 

il presidente sez. fidc
Silvano Bora

Moto Club Monsanvitese:
per gli appassionati

un mercoledì...da leoni!

Federazione Italiana
della Caccia, le attività

e i lavori svolti

Anche quest’anno l’Associazione Vi-
veremontesanvito ha prodotto even-

ti nuovi e riproposto altri che negli anni 
hanno sempre riscosso un positivo ri-
scontro da parte di tutti i partecipanti. Si 
son fatte nuove proposte sempre nel du-
plice intento di passare delle ore in pia-
cevole compagnia e di godere del nostro 
paesaggio e della sua natura, rievocando 
storie e racconti del nostro paese, valo-
rizzando alcuni angoli caratteristici del 
nucleo storico, affiancando anche altre 
organizzazioni in loro iniziative ed aiu-
tando singoli cittadini a proporre le loro.

Abbiamo iniziato a gennaio con la 
Festa della Candelora, in occasione del-
la quale abbiamo ospitato il Professore 
Mauro Gallegati per parlare di economia 
globale, avendo con l’occasione proietta-
to il film Presi per il PIL in compagnia del 
regista Stefano Cavallotto.

Abbiamo rinnovato una vecchia tradi-
zione monsanvitese: il gioco dello scoccet-
to in piazza, in accoppiata con la frittalon-
ga nel giorno della Pasquetta. Abbiamo 
riproposto la Camminata di San Giovanni, 
con un numero sempre maggiore di par-
tecipanti, e il Cinema sotto la Cupola, che 
ha avuto come tema la scuola. Abbiamo 
aiutato il comitato Passamano nella rie-
vocazione del Passamano stesso in occa-
sione della re-inaugurazione della Chiesa 
Collegiata. Sì, eravamo presenti ed attivi, 
benché il nostro nome non comparisse 
nel volantino per espresso parere ostati-
vo dell’amministrazione.

Infine abbiamo organizzato una nuova 
iniziativa: la Raccolta delle noci: una ma-
gnifica giornata d’autunno passata nel 
bosco a raccogliere le noci e stare insieme 
in allegria.

VivereMontesanvito:
nuovi eventi e

tradizioni riscoperte

La Compagnia Rama
sempre in scena
su tutti i fronti

L’anno che va a finire ha visto la compa-
gnia teatrale La Rama impegnata in diver-

si fronti. Abbiamo realizzato una bellissima 
stagione teatrale con Teatrando, 16 spettacoli 
spaziando in vari generi. Tutto questo è stato 
possibile grazie alla collaborazione di tutti 
i componenti della compagnia e alla forte 
sinergia con l’Amministrazione Comunale 
che ci ha dato fiducia fin dal primo anno. 
Inoltre nel periodo estivo, in collaborazione 
con AVIS, Pro Loco, Associazione Amici del 
Borghetto, Associazione sportiva Borghetto, 
Comitato Santa Lucia, FITA e Comune di 
MoNTE SAN VITo, abbiamo organizzato 
la prima Rassegna Regionale di Teatro Dia-
lettale  Amatoriale, dove ben 5 compagnie 
oltre a noi e al gruppo di Monsanvitesi con 
Come eravamo si sono esibite nel suggestivo 
teatro naturale della nostra Piazza San Pie-
tro, riscuotendo il pieno consenso della cit-
tadinanza.

Va inoltre ricordata l’attività della compa-
gnia che con le sue 20 rappresentazioni della 
commedia Alfredo e la gatta della marchesa ci 
ha visto protagonisti in molti teatri e piazze 
delle Marche. A Novembre è ripartito Tea-
trando con un calendario ricco di spettacoli 
che terminerà in Aprile con la messa in scena 
della commedia della nostra compagnia dal 
titolo Viva la pensione.

Un ringraziamento ed un augurio di Buo-
ne Feste va a tutti i membri della compagnia 
che, come dico sempre, dietro due ore di 
spettacolo ci sono mesi e mesi di preparazio-
ne. Un grazie sincero alla FITA nel nome di 
Federica Bernardini e a tutti voi che ci soste-
nete in tutto quello che facciamo.

Pro Loco Monsanvitese:
dal Castagnolo alla Birra, fino 

alla rinata Festa d’Autunno

L’Associazione Amici del Borghetto ha 
organizzato con rinnovato successo 

la tradizionale Sagra del Porchetto, giunta 
alla 19ª edizione. Ha visto la partecipa-
zione di tantissime persone provenienti 
anche da fuori regione. La buona riuscita 
della manifestazione è frutto anche del-
le ottime orchestre, per gli amanti del 
liscio, delle band per i più giovani e la 
riscoperta del teatro amatoriale.

Abbiamo partecipato con un piccolo 
contributo all’acquisto di un veicolo per i 
diversamente abili  per l’Avis locale, per 
la prima rassegna teatrale estiva organiz-
zata dalla Compagnia Teatrale La Rama e 
per le luminarie natalizie. La disponibi-
lità di tre soci/volontari ha permesso di 
aderire al progetto proposto dai Servizi 
Sociali per il trasporto di una minore al 
Centro di Aggregazione ed infine stiamo 
portando a termine il progetto (trienna-
le) Giovani con i ragazzi del Minivolley 
Anspi per la fornitura di materiale (tute 
sportive). Siamo riusciti a fare beneficen-
za sostenendo Telethon. Come sempre si 
sono organizzate, durante l’anno, incon-
tri, gite e cene sociali curando la crescita 
integrale del cittadino.

Doveroso ringraziare l’Amministra-
zione Comunale per il sostegno sempre 
dimostrato, tutti i nostri soci che dedi-
cano il loro tempo libero gratuitamente 
alla nostra associazione e a coloro che ci 
sostengono a livello economico.

Il comitato augura  alla cittadinanza, 
alle associazioni e a tutta l’Amministra-
zione Comunale Buon Natale e Felice 
Anno Nuovo. Vi aspettiamo numerosi 
il prossimo luglio al Parco Rodari per la 
20ª Sagra del Porchetto.

Amici del Borghetto:
primo piano su folclore,
cultura e volontariato
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Anche quest’anno l’Avis di Monte 
San Vito cresce nei suoi numeri: do-

natori, donazioni ed impegno nel terri-
torio, confermandosi una realtà solida e 
solidale.

Ancora una volta intendo ringraziare 
tutti i soci donatori e collaboratori che 
permettono di mantenere viva e con otti-
mi risultati l’attività della nostra Avis Co-
munale. Con orgoglio, anche quest’anno, 
il Consiglio Comunale ha insignito con 
la Cittadinanza Benemerita altri nostri 
5 soci che si sono contraddistinti per 
la loro attività donazionale: Arcangeli 
Gianni, Feliziani Patrizio, Giacometti Al-
berto, Luchetta Mario e Martarelli Elvio. 

Un grazie particolare va ai volontari 
del Gruppo Trasporti Sociali che, silen-
ziosamente e quotidianamente, portano 
avanti un servizio importantissimo per 
la nostra Comunità, accompagnando 
persone in difficoltà e recapitando pasti 
e farmaci a domicilio, in convenzione 
con l’Amministrazione Comunale. Tut-
to questo è possibile attraverso l’aiuto e 
la fiducia che riceviamo con donazioni, 
oblazioni e 5 per mille devoluti alla no-
stra Associazione. A tal proposito, invito 
tutti a contribuire con un aiuto al fine di 
realizzare le attività nel nostro territorio 
per il 2016 e a rendere possibili progetti 
di solidarietà. 

Ultimi ma non meno importanti i rin-
graziamenti, doverosi, nei confronti del-
le Associazioni e le realtà del nostro ter-
ritorio con cui collaboriamo. Senza il loro 
prezioso contributo la nostra Avis non 
avrebbe mai raggiunto questi risultati.

Buon Natale e Felice 2016 dall’Avis 
Comunale di Monte San Vito!

il presidente 
Francesco Bora

La nostra associazione sta viven-
do un momento di crescita, anche 

quest’anno il numero degli iscritti è au-
mentato nonostante la caccia sia in un 
momento di calo di appassionati. Meri-
to di una associazione vivace ed attiva, 
come dimostrano le varie iniziative or-
ganizzate nel corso di questo anno; pri-
ma fra tutte la 3ª edizione della Gara di 
Tiro a Volo, impreziosita dalla presenza 
del Presidente Nazionale della Libera 
Caccia Paolo Sparvoli.

Continua la collaborazione con 
l’azienda agricola Il Lago nella Valle per 
il campo di addestramento cani e con il 
Comune per il controllo numerico delle 
colonie di piccioni che creano disagi al 
centro storico.

Si ringrazia quanti collaborano alle 
attività del Circolo e tutti i sostenitori 
che ci auguriamo siano sempre più nu-
merosi. A tutti voi Buon Natale e un fe-
lice 2016!

circolo comunale a.n.l.c. “sei colli”
il presidente Giuliano Bagnarelli

Circolo comunale
A.N.L.C.

“Sei Colli”

AVIS: mostra la
tua vena migliore,

dona anche tu!

In questi tempi di miserie onnipresenti, vio-
lenze cieche, catastrofi naturali o ecologi-

che, parlare di bellezza può sembrare incon-
gruo, sconveniente o persino provocatorio». 
Da Cinque meditazioni sulla bellezza cito 
François Cheng perché come lui e come 
altri che anche in Tv dicono che la bel-
lezza può salvarci dalla barbarie, siamo 
convinti che la nostra società consumi-
stica ha distorto, degradato, offuscato il 
significato della bellezza. Così proprio in 
questo tempo di orrori vogliamo dare il 
nostro contributo per andarla a cercare e 
creare situazioni di incontro e di ricono-
scimento.

È nata così la nostra Associazione Cul-
turale InterValli, con sede nella vecchia 
ma ristrutturata bottega di Gino il barbie-
re, recentemente ribattezzata per mostre 
d’arte La Bottega di Lò.

Il nome InterValli, se da una parte ri-
chiama un senso di respiro, di legge-
rezza, vuole significare anche spaziare, 
partire da un centro, per esempio noi 
o Monte San Vito, per conoscere e farsi 
conoscere, per valorizzare le nostre pic-
cole grandi realtà, scoprire quel museo 
diffuso che è intorno a noi e dentro di 
noi. Vorremmo insomma sviluppare una 
sinergia con le persone e le associazioni 
vicine ma anche con chi sta al di là del 
fosso, della collina...

In pratica siamo partiti con un labora-
torio di acquerello e con l’incontro con il 
Movimento Artistico Introvisione e per il 
prossimo 2016 stiamo progettando degli 
eventi pubblici, nonché laboratori e ini-
ziative culturali per i tesserati.

Loretta Polonara

È nata l’Associazione
culturale interValli per 

“meditare sulla bellezza”
«

Sabini Monte San Vito:
la culla della pallavolo
per crescere nello sport

Giovani e grintosi. Così i ragazzi e ra-
gazze della Pallavolo Sabini di Mon-

te San Vito crescono nello sport. Con 
l’obiettivo di fare gruppo, di divertirsi, 
di stare in salute e di star lontano dalla 
strada. Borghetto e Monte San Vito in-
fatti mandano i loro ragazzi ad allenar-
si nei centri sportivi adibiti, coadiuvati 
da due grandi allenatori di esperienza 
come Corrado Gambini e Cristina Gril-
lantini per il settore Femminile, mentre 
il giovanissimo ma esperto Matteo Prin-
cipi allena il maschile. 

Tutti gli atleti/e appartenenti alla 
categoria Under 13 fanno parte del 
piu vasto PROGETTO SABINI, che ha 
come scopo quello della collaborazione 
dei due poli importanti sopra citati, con 
l’ulteriore ingranaggio degli impianti 
sportivi e dei ragazzi di Castelferretti. 
Tutti insieme infatti partecipano a cam-
pionati provinciali e regionali, di mi-
nivolley e vengono coinvolti in modo 
uguale, senza nessuna distinzione in 
quella volontà di dare un futuro roseo 
ai baby campioni. Sì, avete letto bene, 
baby campioni perché proprio questi ra-
gazzi del Monte lo scorso anno hanno 
partecipato con risultati inaspettati ai 
campionati nazionali delle categorie in 
cui militano e hanno inoltre vinto, con 
un primo posto illustre, il titolo per la 
Regione Marche surclassando entità di 
rilievo dalla lunga storia. 

Continuare ad andare avanti e a in-
vestire per il futuro insieme è l’uni-
ca strada percorribile alla crescita 
del territorio e dei loro abitanti, che 
cooperando ottengono risultati entu-
siasmanti. Se lo hanno capito i nostri 
piccoli pallavolisti,possiamo capirlo 
anche noi. C’è tanto da imparare e  con-
tinuiamo a dire Forza Monte San Vito, 
forza Progetto Sabini.

Nel 2015 il Vespa Club Monte San Vito 
ha inaugurato la stagione dei raduni 

con  la tradizionale benedizione delle due 
ruote di Loreto nella prima domenica di 
Gennaio. Finita la pausa invernale, il pri-
mo appuntamento è stato con il 3° Vespa 
Raduno di Monte San Vito. Significative 
sono state le partecipazioni al raduno na-
zionale di Gubbio il 25 Aprile.

Una nostra rappresentanza, inoltre, ha 
preso parte al Raduno internazionale di 
San Marino. Sempre a livello Nazionale 
è sempre gradita la nostra presenza nei 
raduni Nazionali nella nostra regione 
Marche, in particolare ad Ancona e Fano 
dove ci sono state anche consegnate delle 
targhe ricordo e scambiate le nostre fasce. 

L’attività del Vespa Club Monte San 
Vito proseguirà anche nel 2016 e quan-
to prima saranno rese pubbliche le date 
delle nostre iniziative. Un ringraziamen-
to a tutti coloro che collaborano con noi 
e partecipano alle nostre manifestazioni 
sempre più numerosi. 

Buon Natale e felice 2016 dal Vespa 
Club Monte San Vito.

Vespa Club presente
a raduni nazionali

e internazionali

L’Asd Idromarche Team è nata ad otto-
bre 2014, ed ha concluso il suo primo 

anno di attività proprio in questi giorni.  
La squadra porta il nome dell’omonima 
Azienda che ha sede in via S.S. 76 n. 6/A 
nel Comune di Monte San Vito. L’attività 
svolta è quella ciclistica amatoriale, sia in 
forma cicloturistica che agonistica. Abbia-
mo partecipato a molte manifestazioni a 
carattere Locale, Regionale e Nazionale, 
conquistando anche un titolo Italiano nella 
specialità di Cronometro a Coppie. 

oltre alla pratica della attività sportiva, 
l’associazione è attiva come “organizza-
trice di eventi”, con ben 4 manifestazioni 
ciclistiche organizzate nel 2015, di cui 2 
proprio nel Comune di Monte San Vito. Il 
gruppo è composto da 112 tesserati prove-
nienti da tutto il territorio provinciale di 
Ancona e dall’Umbria. Infatti abbiamo in 
squadra circa 10 amici che abitano nelle 
zone di Foligno. 

In questo periodo si lavora per preparare 
la prossima stagione ciclistica, con la spe-
ranza di migliorare quanto fatto in questo 
anno appena trascorso.

Asd Idromarche Team:
il primo anno di vita

della squadra ciclistica

Gruppo
Comunale

Protezione Civile 
Monte San Vito

L’anno solare sta volgendo al termine ed è ormai tempo di riflettere su quanto è stato fatto da 
quando si è insediato il nuovo direttivo, circa dodici mesi orsono, e su quanto ancora si può 

fare come Protezione Civile. È stato sicuramente un anno pieno di iniziative che ha visto aumen-
tare il novero dei volontari della Protezione Civile in un impegno e in una presenza che hanno 
portato il  nostro gruppo a radicarsi ancor più nell’ambito locale e a diventare un punto di riferi-
mento per la collettività.

In tutto questo è doveroso ringraziare tutti quei soggetti che hanno contribuito a vario titolo e 
in modalità differenti, ma tutte importanti, alla crescita della nostra realtà. In primis il nostro rin-
graziamento va alle istituzioni e all’amministrazione, nelle persone del sindaco, del vice-sindaco, 
degli assessori, dei consiglieri, senza dimenticare impiegati, funzionari e operai del Comune che 
hanno rappresentato un supporto costante e fondamentale per le nostre attività; vogliamo, altresì, 
ricordare anche la popolazione del nostro territorio che, pur essendo terminale dei nostri interven-
ti, non ha mai fatto mancare la propria collaborazione.

il direttivo della protezione civile
gruppo comunale monte san vito



Associazione Le Cozze
tra collaborazioni,

servizi e beneficienza

L’Associazione Le Cozze, oramai vero e 
proprio punto di aggregazione per i re-

sidenti e non solo, continua a garantire la 
fruibilità dei propri locali sempre a dispo-
sizione delle esigenze della collettività. Da 
tempo, e sempre con rinnovato successo, si 
tengono tutte le domeniche pomeriggio se-
rate danzanti cui partecipano sia i residenti 
della frazione che persone provenienti dai 
comuni limitrofi. Per coloro che hanno dif-
ficoltà a raggiungere Borghetto o il capoluo-
go, d’accordo con il Parroco, sempre presso 
i locali associativi viene celebrata la Santa 
Messa (sabato pomeriggio). Riusciamo an-
che a sopperire la mancanza di idonee strut-
ture garantendo l’utilizzo della sala come 
palestra per attività motorie e come ludote-
ca per i bambini (tutti i martedì, anche con 
esperti di varie discipline).

Continua la collaborazione con il Comu-
ne, diretta alla riqualifica ed al miglioramen-
to degli spazi pubblici della frazione. Con il 
ricavato delle sagre con cui ci autofinanzia-
mo abbiamo sostenuto diverse associazioni 
no profit del territorio che si occupano di 
persone non autosufficienti. L’Associazione 
è patrimonio di tutti, attendiamo tutti colo-
ro che hanno voglia di condividere.

Buone feste!
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L’ASD US ACLI Pattinaggio Jesi opera 
nel settore del pattinaggio artistico da 

più di 60 anni! Con passione, disciplina e 
dedizione segue i suoi atleti fin dai primi 
incerti passi sulle rotelle sino alle più im-
portanti competizioni. L’ACLI  è compo-
sto da uno staff tecnico di altissimo livello 
che segue la preparazione dell’atletica in 
ogni aspetto: dalla coreografia, alla prepa-
razione atletica alla tecnica del pattinag-
gio.

Questo sport, impegnativo quanto af-
fascinante, è adatto ad ogni bambino/a, 
ragazzo/a che abbia voglia di mettersi in 
gioco. ogni anno, l’ACLI organizza dei 
corsi estivi completamente gratuiti per 
farsi conoscere e per avvicinare i ragazzi a 
questa bellissima disciplina. Il pattinaggio 
artistico è uno sport completo, che allena 
tutti i muscoli del corpo; si compone di 
diverse discipline, dal singolo alla coppia, 
ai gruppi spettacolo. I gruppi spettacolo, 
in particolare, sono un ottima opportunità 
per chi ha deciso di abbandonare l’attività 
agonistica per rimettersi in gioco e pre-
sentare al grande pubblico dei veri show a 
tema!  Potete venire a trovarci, e a provare, 
a Jesi, Borghetto di Monte San Vito, Chia-
ravalle e Moie… Insomma, che aspettate?

ACLI, questo magico
mondo del

pattinaggio artistico

Si conclude un altro anno proficuo per la 
Banda e la Junior Band, con il corso di orien-

tamento di tipo bandistico. Tanti sono stati gli 
appuntamenti per le varie formazioni: concer-
ti, masterclass, appuntamenti con altre bande 
del territorio. La Junior Band, in particolare, 
ha avuto modo di realizzare un cd, grazie al 
Patrocinio del Comune di Monte San Vito, in 
collaborazione con la Summer Simphony e alla 
generosità di Ventilazione e dei genitori, che 
hanno seguito i ragazzi nelle prove e nelle re-
gistrazioni.

La voglia di continuare e di crescere è sem-
pre viva e, anche quest’anno, i nostri ragazzi 
stanno dedicandosi allo studio degli strumenti 
con passione ed impegno, raggiungendo risul-
tati di pregio, al Conservatorio e negli impegni 
proposti dall’ANBIMA a Macerata, Fabriano, 
Chiaravalle.

Vi invitiamo a seguirci nei prossimi appunta-
menti, tra cui il tradizionale Concerto dell’Epi-
fania, che si terrà il prossimo 5 gennaio.

Per una vita a tutta musica!
il direttivo della banda

Banda Musicale Zappi: eventi,
risultati e cd per la formazione

senior e la Junior Band



Concerti, Canti e Manifestazioni
di Natale 2015/2016

Auguri a tutta la
Cittadinanza
dal Sindaco

e dalla
Amministrazione

Comunale
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MERCOLEDÌ 23 DICEMBRE 2015
Dalle ore 16.00 (fino a tardo pomeriggio)

Piazza della Repubblica
“BABBO NATALE AL MONTE”

A cura della ASS.NE PRO-LOCO MONSANVITESE

DOMENICA 27 DICEMBRE 2015
Dalle ore 17.00 alle ore 23.00

Al CIRCOLO LE COZZE di Monte San Vito
SERATA DANZANTE con Settimio Band
A cura della ASSOCIAZIONE LE COZZE

LUNEDÌ 28 DICEMBRE 2015
Ore 18.00

Presso CENTRO TURISTICO C. URBANI
Nella ricorrenza del 100° anniversario dell’ingresso 
italiano nella Grande Guerra e del 70° anniversario 

della fine del secondo conflitto mondiale
Presentazione dell’opera storiografica 
“MARCHIGIANI NEL RISORGIMENTO”
A cura del Comune di Monte San Vito

GIOVEDÌ 31  DICEMBRE 2015
Dalle ore 17.00 alle ore 23.00

Al CIRCOLO LE COZZE di Monte San Vito
CENONE DI SAN SILVESTRO e SERATA 

DANZANTE con Cream Caramel 
A cura della ASSOCIAZIONE LE COZZE

MARTEDÌ 5 GENNAIO 2016
dal primo pomeriggio in giro per le campagne e per le vie del paese

AUGURIO DI PASQUELLA
Iniziativa del gruppo spontaneo

I PASQUELLANTI

Ore 21.00
Presso il Teatro condominiale La Fortuna

CONCERTO della Banda Musicale R. Zappi

MERCOLEDÌ 6 GENNAIO 2016
Ore 16.00

Presso la Sala della Comunità di Borghetto di Monte San Vito
“ARRIVA LA BEFANA”

A cura dell’AVIS COMUNALE di Monte San Vito

Ore 17.00
Centro Storico - Piazza della Repubblica 14/16

MOTOBEFANA
Distribuzione della calza delle befana,

di vin brulè e caldarroste
a cura del Motoclub Monsanvitese  e dell’Ass. Naz. 

Combattenti Reduci Sez. Monte San Vito
Il ricavato sarà devoluto alla Caritas locale

SABATO 12 DICEMBRE 2015
Mattino dalle ore 11.00 alle ore 13.00

Pomeriggio dalle ore 14.30 alle ore 19.30
“FESTA DI NATALE”

Presso CENTRO TURISTICO C. URBANI
SCUOLA PRIMARIA DE AMICIS

Ore 21.15
Presso il Teatro Condominiale La Fortuna

Sabino Morra in
“SE AVESSIMO DATO RETTA ALLE DONNE”

Recital con Springfield Group e Susanna Amicucci
A cura della COMPAGNIA TEATRALE LA RAMA

DOMENICA 13 DICEMBRE 2015
Ore 16.00

Presso il Teatro Condominiale La Fortuna
RECITA DI NATALE

allestita dalla S.C.S. IL GIARDINO DEI BAMBINI
SCUOLA DELL’INFANZIA MEDI-PIERFEDERICI

Ore 17.00
Presso la Chiesa Cuore Immacolato di Maria

di Borghetto di Monte San Vito
“RASSEGNA CONCERTO DI NATALE”
della Corale Anspi NUOVA SPERANZA

Parteciperanno inoltre:
la Corale S. Cecilia di Montecosaro (MC)
e l’Associazione Corale Ariose vaghezze

di  Esanatoglia (MC)

SABATO 19 DICEMBRE  2015
Presso l’Ass.ne InterValli - Via Matteotti 13

MOSTRA DEI LAVORI eseguiti dagli Alunni 
dell’Istituto Comprensivo di Monte San Vito, in 

collaborazione con gli Artisti di Introvisione
Dalle ore 9.00 alle ore 12.00 apertura al 

pubblico e visita dei ragazzi della scuola
Dalle 16.30 alle 19.30 apertura al pubblico
Saranno presenti gli artisti di Introvisione

Ore 21.15
Presso il Teatro Condominiale La Fortuna

FILODRAMMATICA LA SCIABICA
presenta “ORILIO… ORILIO”

commedia brillante in due atti di Paolo Cappelloni
A cura della COMPAGNIA TEATRALE LA RAMA

DOMENICA 20  DICEMBRE 2015
Dalle ore 17.00 alle ore 23.00

Al CIRCOLO LE COZZE di Monte San Vito
SERATA DANZANTE con Macchiati

A cura della ASSOCIAZIONE LE COZZE

Comune di
monte San vito


